
Rosendo Medina Filigrana adelantó que la Cámara Baja destinará los fondos para el 2025.

Destacaron que toda infraestructura requiere presupuesto para mantenimiento y operación.
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El presidente de la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública, Marcos
Rosendo Medina Filigrana (Morena), ade-
lantó que para 2025, la Cámara de
Diputados dará recursos a los proyectos
prioritarios del Presidente Andrés Manuel
López Obrador.

En entrevista con medios de comunica-
ción, previo a encabezar la sesión de cierre
de dicha comisión, detalló que aún no se
establecen cifras, sin embargo, aclaró que
"todos los proyectos de infraestructura
requieren presupuesto".

"Toda la infraestructura de un país
requiere presupuesto, aunque esté termina-
da, terminas una pista hoy y eso no quiere
decir que aunque esté terminada no se le
programa presupuesto para mantenimien-
to, cualquier infraestructura requiere perso-
nal para operación y será normal que vea-
mos que hay presupuesto también para ese
tipo de obras", declaró.

El legislador negó que obras como el
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles
(AIFA) y la Refinería Dos Bocas sean pro-
yectos que no están dando resultados.

"Son proyectos que están en proceso de
consolidación, hoy por ejemplo acabo de
llegar por el AIFA y en la pista había cuan-
do menos un avión que iba a República
Dominicana, otro de Aeroméxico, dos de
VivaAerobus, yo creo que el aeropuerto
empieza a tener movimiento y se va a con-
solidar en los próximos meses y años…
…en el caso de Dos Bocas es un tema téc-
nico y seguramente en las próximas sema-
nas también habrá avances sustantivos",

indicó.
Medina Filigrana dijo que en el caso del

Instituto Nacional Electoral (INE), habrá
adecuaciones presupuestarias para reducir
los recursos que se le otorgaron este año,
toda vez que no habrá elecciones de la
envergadura de las del pasado 02 de junio.

"El próximo año debe haber una ade-
cuación al presupuesto de los órganos elec-
torales, en función de que no es un año pro-
piamente electoral en el país, quizá algunas
entidades federativas, pero no una como la
que se dio en 2024. El presupuesto que este
año se le dio al órgano electoral fue sufi-
ciente para sacar el proceso electoral de
manera eficiente, y en el próximo estamos
seguro que vamos a brindar el mecanismo

para que pueda realizar sus funciones",
agregó.

Asimismo, detalló que el paquete se
presenta el 8 de septiembre y se prevé
aprobar antes del 20 de octubre, tal y como
lo marca la constitución.

Durante la última reunión de la men-
cionada comisión, Medina Filigrana indicó
que, del 1 de septiembre de 2023 al 29 de
febrero de 2024, la Mesa Directiva turnó a
esa instancia 10 iniciativas para dictamen
en la Comisión, 41 para opinión y nueve
para dictamen en comisiones unidas, para
un total de 60 turnos. Además, 79 proposi-
ciones con punto de acuerdo. Durante este
periodo se realizaron cinco reuniones ordi-
narias y nueve con entes autónomos.

Desde antes de su llegada a México,
el empresario buscó blindarse.

Concede juez 
federal suspensión 
provisional a Carlos

Ahumada Kurtz

CONÉCTATE

La virtual presidenta electa informó que dará detalles sobre su gabinete y
las decisiones en sus próximas conferencias de prensa.

Continúa Paco Ignacio 
Taibo II en Fondo de Cultura

En Escena

Internacional

1/Deportivo

Tigres enfrentará a las Águilas del América en el estadio
Universitario, con el objetivo de no solo ganar sino también 
mostrar su capacidad de juego en el Torneo Apertura 2024.

1/DEPORTIVO

Tendrán felinos prueba de fuego

Medina Filigrana anticipó que habrá adecuaciones presupuestarias para el
Instituto Nacional Electoral.

EL UNIVERSAL.-                                      

Un juez federal otorgó al empresario
Carlos Ahumada Kurtz una suspensión
provisional contra cualquier orden de
comparecencia, aprehensión, reaprehen-
sión o detención emitida por jueces
penales en el Estado de México. 

Este recurso judicial, concedido previo
a su llegada a México, busca evitar que el
empresario sea regresado a prisión por
mandamientos judiciales en su contra.

En abril pasado, Ahumada presentó un
amparo que fue admitido el 2 de julio por
un juzgado de amparo en la Cd. de
México. 

En dicho amparo, reclamó la protec-
ción contra cualquier orden judicial en su
contra emitida por jueces penales de la
ciudad.

La suspensión provisional fue otorgada
tras el depósito de un billete de garantía
por un monto de 79 mil 500 pesos.

El juzgado que concedió la suspensión
fue informado del domicilio y los datos de
contacto donde residirá Ahumada Kurtz a
partir del 16 de julio. 

A pesar de la invitación de la Fiscalía
General de Justicia de la Ciudad de
México para comparecer voluntariamente
ante el juez de Ejecución de Sanciones
Penales, Ahumada no se presentó.

EL UNIVERSAL.-                                             

Claudia Sheinbaum, virtual presidenta
electa de México, informó que Francisco
Ignacio Taibo II se mantendrá como direc-
tor del Fondo de Cultura Económica
(FCE).

"Somos buenos amigos, además Paco
se va a quedar en el Fondo de Cultura, eso
sí se los puedo decir, eso lo había dicho
desde la campaña", indicó.

Al retirarse de su casa de transición se
le cuestionó si atenderá la sugerencia del
presidente López Obrador de sumar a los
titulares del IMSS, Cofepris y al subsecre-
tario de Salud a su gabinete, a lo que
respondió: "Mañana (miércoles) ten-
dremos conferencia", igual que el tema de
la reunión con los congresistas.

Diálogo con congresistas de EU
La virtual presidenta electa, Claudia

Sheinbaum, sostuvo una reunión con el
embajador de Estados Unidos, Ken
Salazar, y una comitiva de congresistas y
senadores republicanos y demócratas para
hablar de seguridad, migración y el crec-
imiento económico entre ambos países.

La exmandataria capitalina informó
que en la reunión con la comitiva de
Estados Unidos fue para ratificar la impor-
tancia de la relación de amistad y respeto
entre ambos países. En esta reunión no
hubo funcionarios del gobierno federal.

"Me dio gusto recibir a senadoras y
senadores de Estados Unidos y ratificar la
importancia de una relación de amistad
como socios y vecinos en condiciones de
respeto e igualdad", informó Sheinbaum
en redes sociales luego de una reunión pri-
vada de dos horas y media en su casa de
transición, donde también estuvo Juan
Ramón de la Fuente quien será el secre-
tario de Relaciones Exteriores.

Mientras tanto, el embajador de EU
mencionó, en redes sociales, que fue un
diálogo productivo, que fue encabezado
por Tom Carper, senador demócrata de
Delaware, con el objetivo de que haya
cooperación de socios y avanzar con la lla-
mada prosperidad compartida a futuro.

Al salir de la reunión, el congresista
demócrata, José Luis Correa informó que
en la reunión con la virtual presidenta elec-
ta hablaron de "todos los temas que son
importantes para ambos países".

1/Local

“Llegaron de visita dos grandes
amigos y compañeros. Paco Taibo
II que se mantedrá al frente del
Fondo de Cultura Económica y

Paloma Saiz”

Claudia Sheinbaum

Alistan recursos para proyectos
prioritarios para el Mandatario

Protesta UAS para resolver conflicto por autonomía
EL UNIVERSAL.-                                        

Decenas de maestros, personal
administrativo y estudiantes de la
Universidad Autónoma de Sinaloa
(UAS) arribaron este martes al Zócalo

de la CDMX para exigir respeto a la
autonomía del plantel y un alto a la per-
secución política por el gobierno de
Sinaloa.

En Palacio Nacional entregaron un
pliego petitorio dirigido al presidente

Andrés Manuel López Obrador a fin de
pedir solución al conflicto. La Dirección
General de Atención Ciudadana de
Presidencia recibió el escrito.

Los profesores se trasladaron a las
instalaciones de la Secretaría de
Gobernación (Segob), donde el encarga-
do del despacho de la universidad,
Robespierre Lizárraga Otero; el gober-
nador de la entidad, Rubén Rocha Moya,
y Luisa María Alcalde, titular de la
dependencia, entablaron un diálogo a fin
de destrabar el conflicto que tienen
desde hace año y medio.

La disputa se originó por la nueva
Ley de Educación Superior de Sinaloa
en febrero de 2023, una norma que, de
acuerdo con los estudiantes, viola el
principio de autonomía de la UAS, pues
permite al gobierno de ese estado modi-
ficar la Ley Orgánica de la universidad.En Palacio Nacional, entregaron un pliego petitorio.



l sicario que atentó con-
tra la vida del periodista
Ciro Gómez Leyva con-
cedió una entrevista
durante una larga hora a
la activista Saskia Niño

de Rivera, directora de Reinserta y
conductora de un podcast muy exi-
toso: Penitencia. Hasta el momento se
han dado a conocer algunos polémicos
fragmentos; hace unos días, sin
embargo, pude conocer la entrevista
completa. Se trata de un documento
escalofriante por lo que revela y por
todo lo que deja entrever.

Niño de Rivera había buscado la
entrevista durante al menos seis
meses. Héctor Martínez Jiménez, El
Bart, el sicario que la noche del 15 de
diciembre de 2022 disparó en contra
de Gómez Leyva, se había negado a
concederla. Argüía que necesitaba
“pedir permiso”.

De pronto todo cambió. Aunque El
Bart admite en la charla que los miem-
bros del grupo criminal al que
pertenece le han contratado un aboga-
do defensor, ha dejado de sentirse leal
“a ellos” porque no lo apoyan “y yo no
fui a comprar tortillas”.

En la entrevista no aparecen nom-
bres, apodos, ni títulos de organiza-
ciones criminales. No hay pistas sobre
quién pudo ordenar la ejecución del
periodista. El Bart admite, sin embar-
go, que hay unos “ellos”, y hace refer-
encia a un personaje que lo inició en el
crimen de manera brutal.

Relata que comenzó “vendiendo
vicio”, sometido durante dos años, y
que luego lo llevaron al sicariato de
manera obligada: lo amenazaron con
matarlo a él y a su padre si no “daba de
baja” a su primer “paciente”. “Así son,
cobardes. No pueden hacer lo que les
ordenan y agarran a otras personas que
sí avientan al ruedo”, explicó.

Era el primero de la extensa cadena
de asesinatos que El Bart admitió en la
entrevista con una sonrisa. Aquella
vez sintió miedo, dijo, “pero acabada
la misión te dan drogas, te aplauden, te
echan porras… Ya se te olvida, te
echas un alcohol”. Esa noche no sintió
remordimiento. Pudo dormir tranqui-
lo. Esa primera vez no le pagaron
nada. “Las pagas” comenzaron más
tarde de la mano del mismo individuo
que lo obligó a matar por primera vez:
“Después del sacrificio viene la buena,

ya cuando te pagan”, dijo.
Nacido en la Ciudad de México

hace 34 años, Martínez Jiménez vivió
varios años con su madre en Puerto
Vallarta, en una casucha con techo de
lámina “y solo dos huevos en el refrig-
erador”. “Estar en el piso es lo que te
motiva. Es lo que forja al hombre. Ya
pasé por el piso, yo quería estar en el
cielo… Estar arriba, tener dinero,
subir, ser alguien en el ambiente”,
declaró.

Sostiene Martínez Jiménez que
durante mucho tiempo no se inmis-
cuyó con “ellos”, ni perteneció a
ningún grupo. Se consideraba un mer-
cenario. “Yo nomás voy y mato y ya”.

La razón: “ellos” se “quieren comer
el pastel solos, son muy avariciosos y
yo no… La gente de ahora, todo para
acá y poquito para allá”. Dijo que él se
considera, en cambio, un Robin Hood:
que regalaba tenis, que le daba leche
para sus hijos a los miembros de su
equipo, que les decía: “¡Vénganse,
vámonos para Acapulco!”. Que ayud-
aba en lo que podía a sus vecinos.

Pero que todo lo bueno conlleva un
sacrificio, y el sacrificio es matar.
Admitió haber “dado de baja” a 20
“pacientes”. Admitió que la persona
con la que se inició en el crimen
comenzó a lavarle el coco para que se
uniera al grupo criminal: “Hay oportu-
nidad de crecer”.

20 homicidios después se define
como “un hombre noble que mata
gente” y llora al enterarse por medio
de internet de las noticias sobre ani-
males maltratados: “Lloro cuando veo
esas cosas”, dice. A pesar de llevar “20
años de drogadicto”, afirma que solía
aleccionar a los niños de su unidad
para que no siguieran sus pasos.

Pese a todo, relató, “simplemente
con que les des un arma y la promesa
de crecer, ya con eso. ¿Sabes qué? Yo
te voy a dar cinco mil pesos para que
mates a ese güey y vas a ser alguien de
mi equipo… Ya con eso te matan
chamacos de 16, 15 años…”. Recordó
un “trabajo” en el que “dieron de baja”
a una persona: lo llevó a cabo un
muchacho de 14 años al que no le
pagaron. “Le daban su ropa, su moto y
pertenecer al equipo. Matoncitos de a
peso”.

Aunque le gustaba mantener un
bajo perfil, llegó a andar “con person-
ajes grandes”. “Yo ya me he tiroteado
con policías…”, recordó.

El Bart no se arrepiente, desde

luego, de haber atentado contra Ciro
Gómez Leyva. Dice que su error fue
no haberlo matado y que volvería a
intentarlo, aunque “solo y con más
precaución”. Acepta que uno de sus
cómplices fue asesinado por haber
cometido el error de no advertir que la
camioneta del periodista estaba
blindada, y declara que ese fallec-
imiento “sí lo disfruté”.

“Si hubiera logrado mi objetivo
estaría en libertad”, dice, porque en
“México mágico” quedan siempre
impunes las muertes de los periodis-
tas: “Cuántos periodistas han matado
y no ha pasado nada”.

El Bart pronunció entonces esa
frase brutal: “Mi idea era: muerto,
libre, con dinero… ese era mi pienso.
Lo mato, me voy a donde me tenga
que ir, me escondo un rato, se enfrían
las cosas, coronado, y ya. Tengo
dinero y tan tán, lo que siga”.

Lo aprehendieron en Michoacán al
salir de una tienda. Quiso matarse con
los agentes, pero no logró desenfun-
dar. Pasa las noches tranquilo. “Las
personas que se han ‘dado de baja’ es
por algo… Soy buena persona”, dice.

Aspira a pasar no más de 13 años
en la cárcel. Y dice que no le pediría
perdón a Gómez Leyva y que los peri-
odistas tienen un problema: “por quer-
er sacar su nota se meten con quien no
deben o hablan de más. No se ponen a
pensar que tal vez estas personas ten-
gan un paro más arriba que ellos”.

La entrevista de Saskia Niño de
Rivera descorre un telón que nos per-
mite ver el abismo en que estamos
metidos. Me pregunto si la activista se
ha puesto en riesgo ante “ellos” y creo
que tendrá que tomar medidas de
seguridad tras este vistazo al horror, a
la negra realidad de México.

Año y medio y una docena de
detenidos después, no hay más luz
sobre el atentado contra Ciro Gómez
Levya que las densas sombras que
deja entrever esta entrevista.

“Lo importante es ganar, no competir”

Yomero

altan pocos días para que

den inicio los Juegos

Olímpicos de París y otra

vez, como cada cuatro

años, los mexicanos

sufriremos con la

actuación de la delegación de nuestro país

en la justa mundial.

Porque las pocas medallas que se con-

sigan serán producto del esfuerzo person-

al, familiar y del apoyo de amigos de los

atletas, que no del deporte organizado de

nuestro país en donde, igual que siempre,

la gente del gobierno se encarga de ensu-

ciar, entorpecer, estorbar y regatear ayu-

das a los jóvenes de nuestro país.

Como de costumbre no irán todos los

que deben y no todos los que deberían

acudirán.

Hace seis años, cuando el actual gob-

ierno federal llegó al poder, muchos pen-

samos que el arribo de una medallista

olímpica, una atleta a la que le tocó sufrir

en carne propia los abusos de la gente de

pantalón largo, a la dirigencia del deporte

nacional, pondría orden y sentaría las

bases para un relanzamiento de los atletas

y deportistas mexicanos.

Pero no fue así, fue peor, porque la

gestión de Ana Gabriela Guevara al frente

de la Conade ha sido un rosario de denun-

cias, quejas y acusaciones por parte de

Federaciones y deportistas.

Tal vez, y digo tal vez, ese lapso en el

que la sonorense dejó las pistas para pasar

a ocupar el puesto de Senadora de la

República, le borraron de la mente los

desprecios, ninguneos t todo cuanto le

hicieron en su etapa deportiva los

entonces encargados de apoyar su carrera

en la que obtuvo sonados triunfos, pero

más por ella misma que por cualquier

cosa.

Como “anillo al dedo”, como diría el

Presidente López Obrador, nos quedó a

los mexicanos aquella famosa frase de

Pierre de Coubertin, el presidente del

Comité Olímpico Internacional, en la

clausura de los Juegos Olímpicos de 1908

en Londres, cuando dijo “Lo importante

no es ganar, sino participar”, y de ahí nos

agarramos.

Y como cada cuatro años tras la justa

olímpica, vendrán los reclamos y nos

acordaremos que el gobierno, en todos sus

niveles, tiene entre sus responsabilidades

el fomentar el deporte y preparar a nue-

stros representantes para estas competi-

ciones.

Igual que nos pasa en el futbol, aunque

el sistema de la FIFA permite torneo clasi-

ficatorios en los que se van viendo resul-

tados y nos dosifican el dolor y la amar-

gura de ver cómo nuestros muchachos

pierden una y otra vez y no por falta de

garra, ambición o deseos, sino porque los

contrincantes están mejor preparados físi-

ca, mental, emocional y nutricionalmente.

Aquí batallan hasta para que les den

uniformes y eso que son patrocinados por

marcas.

Luego de estos juegos quedará

demostrado que no siempre el ubicar a un

ex profesional del tema en una respons-

abilidad de gobierno es sinónimo de

buenos resultados. Una cosa es que seas

buen ejecutante y otra, muy distinta, en

que seas buen maestro u organizador.

Esperemos a que llegue el nuevo gob-

ierno, a ver a quién ponen y a ver si le

sabe, le entiende y si quiere un poquito

más a México y los mexicanos, porque

Ana Gabriela no salió igual que los de

antes, salió peor.

La verdad tiene estructura de ficción,
en tanto para por el lenguaje que

también tiene estructura de ficción.
Jacques Lacan

uando la política carece

de honor, inteligencia y

eficacia, recurre a

estrategias terribles: la

derecha gusta emplear

el terror y la desestabi-

lización social como forma de impacto

a los ciudadanos, para luego ofrecerse

como la “única solución” viable, bajo el

argumento de que no hay tiempo que

perder, su lema es: “los gobiernos no

funcionan, dejen que el verdadero capi-

tal y progreso se haga cargo”, “¡Viva la

libertad, carajo!”.  Hecho falso, más que

comprobado históricamente: lo que en

realidad pretenden es explotar y lucrar

con los ciudadanos vía los impuestos, la

subcontratación de todos los servicios

del gobierno, así como la privatización

de todos los recursos de una nación, una

verdadera lacra. La izquierda, que tam-

poco “canta mal las rancheras”, muchas

veces es ineficiente ya que se acomoda

en el discurso romántico de enamorarse

de ellos mismos, de la lucha que repre-

sentan, defender al pueblo de los malos,

los otros, cosa que, no siempre es del

todo cierta, además, no por colocar el

“mal” en los otros, por diferenciarse, se

es automáticamente eficiente, aún es

necesario dar resultados, mostrar por

qué se es una mejor opción. No porque

los perros ladren se está avanzando y

progresando, a veces los perros ladran

sólo porque son perros.

Las guerras, invasiones, atentados y

bloqueos comerciales son formas de

tocar lo más fundamental de las per-

sonas: su seguridad, llevarlos al terreno

del contagio para que actúen desesper-

adamente, con urgencia, que firmen y

acepten cualquier cosa. Como planteó

Sigmund Freud en Psicología de las

masas y análisis del yo, la masa no pien-

sa, sino se mueve por contagio, por

emoción. Si bien el sujeto individual

puede disponer de un cierto pensamien-

to crítico, reflexionar sobre distintos

sucesos de su vida y tomar decisiones,

al estar dentro de una masa, tiende a

perder su pensamiento crítico y ceder su

voluntad a la sensación colectiva, cuan-

do no al líder, quien de pronto ha ocu-

pado el lugar de su mente y voluntad. 

Dos personas disputan la presidencia

norteamericana: una, con una evidente

declinación de sus funciones físicas y

mentales, la otra, extremista, implaca-

ble. Ambos, bastante tercos, ya han sido

presidentes. ¿Cuál administración ha

sido mejor y desde qué perspectiva? Por

otro lado, hay que recordar que son

tiempos de campañas, y regularmente lo

que se dice y hace durante las mismas

no tiene nada que ver con la forma de

gobierno que cada uno adoptará

después. Pero, el simple hecho del

cómo se conducen en la contienda elec-

toral nos habla de un cambio en las

forma de ejercerlas, más del lado del

clickbait, cual influencer que desea

aumentar el tráfico de sus redes

sociales, que de del honor, inteligencia

y eficacia; prefieren el escándalo, la

identificación y el odio, hablándole a lo

más primitivo y básico de cada persona,

buscando producir una regresión per-

sonal y social al tiempo del insulto, el

golpe, la sierra y la metralleta, es decir,

negando la lógica que nos ha humaniza-

do: el intercambio, el lenguaje, el diálo-

go y los consensos. En eso se parecen

Trump, Bolsonaro, Milei y tantos otros

políticos de derecha que les fascinaba el

odio y la muerte, las armas y el insulto,

los chivos expiatorios, reducir a las per-

sonas a simple mercancía y fuerza de

trabajo.

Tal parece que a los ciudadanos de

aquel país les tocará elegir entre lo invi-

able y lo terrible, ¿Será que sus partidos

no ven o no quieren ver? ¿Quién o

quiénes ponen o quitan a los presidentes

de EUA? ¿Qué es lo que se gana y/o

pierde después de recibir una bala en la

oreja? ¿Cuál es el efecto, el halo que se

produce después de sobrevivir a un

atentado? ¿la pureza? ¿la inocencia? ¿la

unidad? ¿la inmolación por todos

nosotros?

¿La simpatía con la victima? 

n este espacio he sostenido de

manera reiterada que el nue-

stro es un país grande, que

además tiene grandeza. Para

apoyar mi dicho, he ofrecido

datos y argumentos. Sin

embargo, también he dicho que tenemos

problemas de siempre que nos dificultan

mejorar. Ahí están, para ejemplificar el

punto, entre otros: la pobreza, la desigual-

dad, la falta de escolaridad, la corrupción, la

impunidad o el autoritarismo.

A lo anterior se han añadido en las últi-

mas dos décadas: la falta de continuidad en

las políticas públicas, el recrudecimiento de

los problemas de seguridad y la preminen-

cia del crimen organizado en áreas políticas

y económicas de la sociedad. Igualmente se

deben mencionar la división y el

enfrentamiento que en este sexenio han

adquirido niveles deplorables alentados por

el presidente de la República, quien ha

manejado un discurso con insultos y descal-

ificaciones para quienes no están de acuer-

do con él y a quienes considera sus adver-

sarios.

En medio de reproches y condenas de

unos y otros, perdemos el sentido de lo

trascendente. La verdad es que, en materia

de desarrollo social, salud, educación, com-

petitividad y Estado de Derecho, México se

ubica en la dimensión internacional en la

medianía o francamente en la parte baja de

las clasificaciones. Este es el caso de cinco

índices y del campo de la salud. En el índice

de Gini que mide la desigualdad, ocupamos

el sitio 139 entre 169 naciones; en el de

desarrollo humano, estamos apenas en la

medianía: el lugar 77 entre 193; en el glob-

al de competitividad tenemos el mejor

resultado, 48 entre 141; en materia de inno-

vación, estamos en el puesto 58 entre 132

países, en tanto que en el de Estado de

Derecho tenemos uno de nuestros peores

rendimientos, al colocarnos en el lugar 116

entre 142 naciones.

Por lo que corresponde a la salud, ten-

emos que reconocer que en 2018 no

estábamos bien. Son muchos los datos y las

razones que lo demuestran y lo explican.

Sin embargo, ahora estamos peor y no

vamos en la ruta de corregirlo. Anima la

designación del doctor David Kershenobich

como próximo secretario. Dentro de los 38

países integrantes de la OCDE, en muchos

de los indicadores ocupamos el último lugar

y en el conjunto de ellos somos superados

por Costa Rica, Chile y Colombia, los otros

tres países de nuestra región que forman

parte de la organización. Algo semejante

sucede cuando nos concentramos solo en el

caso de nuestra región, salimos mal libra-

dos.

Es claro que en esos temas es mucho lo

que debemos hacer y pronto. Entre más

tiempo pase, peor para nosotros. Esas

deberían ser las prioridades. Son muchos

los espacios, sectores y actores que debe-

mos cambiar. Uno de los temas que debe

modificarse es el de la polarización. Basta

ya de continuar con la división y el

enfrentamiento. Toca a todos, el presidente

incluido, contribuir a que se logre.

También los partidos políticos deben

cambiar y hacerlo a fondo. Se trata de “enti-

dades de interés público” que entre 2018 y

2024 recibieron más de 46 mil millones de

pesos de recursos federales. Lo que hoy ten-

emos en los siete es inaceptable. Uno de

ellos a punto de la extinción y otro en el

camino de conseguirlo. Uno más en la lucha

por regresar al pasado y otro atrapado en el

intento de entender el presente. Los otros

tres con el mismo “dueño” desde hace 25

años o más. Todos fallando a México. En

una próxima entrega volveré a este tema y

al del papel de la sociedad.
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En medio del debate por la reforma
judicial y de acusaciones por el retraso de
jueces y magistrados en sus resoluciones,
los poderes Ejecutivo y Legislativo tam-
poco han acatado las sentencias de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación
(SCJN).

Se trata de siete resoluciones judiciales
—algunas vienen desde 2019 a la fecha—
que atañen a temas como la regularización
de la cannabis; la declaratoria que hizo el
presidente Andrés Manuel López Obrador
para catalogar proyectos y obras federales
como de seguridad nacional, y el traslado
operativo y administrativo de la Guardia
Nacional a la Defensa Nacional (Sedena).

La obligación de legislar a nivel federal
sobre la Ley General de la Consulta,
Previa, Libre, Informada, Adecuada
Culturalmente y de Buena Fe; una senten-
cia que obliga al Estado a fortalecer la
información pública en materia de vivien-
da; la obligación de Senado para designar
los cargos vacantes en el pleno del Instituto
Nacional de Transparencia, Acceso a la
Información y Protección de Datos
Personales (Inai) y la aprobación de una
Ley General de Aguas.

Legisladores morenistas, e incluso el
propio presidente Andrés Manuel López
Obrador, han denunciado públicamente
que en el Poder Judicial "se dejó de com-
batir la corrupción y se regresó al nepo-
tismo". Esta semana, el Mandatario hasta
aprovechó para afirmar que los jueces y
magistrados "están doblemente obligados
a respetar la Constitución" por ser autori-
dades.

Para el abogado constitucionalista y cat-
edrático de la UNAM Francisco Burgoa,
"sale de toda lógica" que los poderes
Ejecutivo y Legislativo quieran aprobar
una reforma al Poder Judicial cuando,
desde ambos poderes, se niegan a cumplir
con las sentencias de la Suprema Corte:
"Se sale de toda lógica que el Primer

Mandatario mexicano proponga una refor-
ma al Poder Judicial cuando, desde el
Poder Ejecutivo, se niega a cumplir con las
sentencias de la Suprema Corte de Justicia
de la Nación, y lo mismo para el Poder
Legislativo. Esa actitud es de una arrogan-
cia de quien sabe que goza de una inmu-
nidad procesal ["fuero"] casi absoluta, y
que no se le puede hacer prácticamente
nada y menos si cuenta con la mayoría de
los legisladores de su proyecto político que
lo respaldan".

En el año 2019, la Suprema Corte
recibió un amparo denunciando la omisión
absoluta del Congreso de la Unión de leg-
islar a nivel federal sobre la Ley General de
la Consulta, Previa, Libre, Informada,
Adecuada Culturalmente y de Buena Fe.
Desde julio de 2016, se había publicado en
el Diario Oficial de la Federación (DOF)
una recomendación general de la
Comisión Nacional de los Derechos
Humanos (CNDH) evidenciando la
omisión legislativa en la materia, por lo
que en 2020 la Corte ordenó al Congreso
avalar una reforma para garantizar consul-
tas a los pueblos indígenas.
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En una publicación en su cuenta de
Instagram, Beatriz Gutiérrez Müller,
esposa del presidente Andrés Manuel
López Obrador, anunció el lanzamiento de
su nuevo libro titulado "Feminismo silen-
cioso". 

La obra recoge diversas reflexiones que
ha tenido durante el sexenio, plasmando un
testimonio personal sobre su experiencia y
pensamientos desde 2018 hasta la fecha.

En el video, Gutiérrez Müller compar-
tió que, a medida que se acerca el fin del
sexenio, se prepara para un nuevo capítulo
en su vida. 

"Estamos a punto de decirles adiós, él
se va a retirar a un lugar que le gusta, y yo
tengo que continuar", mencionó. 

Subrayó la importancia de seguir ade-
lante, especialmente en su papel como
madre. "Tenemos un hijo chico, hay que
apoyarlo todavía mucho y seguir la vida,
los ciclos se cierran, comienzan y con-
tinúan otros, como el de la maternidad".

La también periodista detalló el proce-
so creativo detrás de "Feminismo silen-
cioso". 

"En este cierre reflexivo me aboqué a
escribir para dejar un tipo de testimonio
sobre qué es y estuve pensando desde el
2018 a la fecha. Esas reflexiones se han
convertido en libro", explicó. Gutiérrez
Müller considera su obra como un "epílo-
go" de este periodo, que también marca un
cierre en su propia vida.

Müller expresó su esperanza de que los
lectores encuentren valor en sus palabras y

los invitó a compartir sus opiniones sobre
el libro. "Feminismo silencioso" promete
ser una lectura reveladora y enriquecedora,
ofreciendo una perspectiva íntima y reflex-
iva de una figura pública prominente.

En las últimas semanas, el presidente
López Obrador ha utilizado sus conferen-
cias matutinas para desmentir rumores
sobre un posible divorcio. 

"Fíjense, no sé si sea cierto, pero salió
un tuiter; es falso. ¡Ah, no, no, no, ya! Es
falso. 

Que ya me voy a divorciar de Beatriz,
no, no. Vamos a seguir juntos", aclaró el
presidente. 

Aseguró que, aunque planea retirarse a
su finca, seguirá visitando a su esposa en la
Ciudad de México, reafirmando la estabil-
idad de su relación.
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Norma Lucía Piña Hernández, presi-
denta del Poder Judicial de la Federación
(PJF), solicitó que cualquier reforma al
Poder Judicial, tanto a nivel federal como
local, se realice tras un análisis fundamen-
tado en información objetiva y real.

"El Poder Ejecutivo Federal está impul-
sando una reforma al Poder Judicial no
sólo federal sino también local. 

Al plantearse una reforma de tal
trascendencia, esta debe de ser fruto de un
diagnóstico basado en información objeti-
va y real", dijo durante su mensaje de

clausura del Encuentro Nacional
Seguridad y Justicia.

Además, la presidenta del PJF llamó a
hablar de las necesidades de las víctimas,
ya que, según su declaración, la reforma
del sistema de justicia debe escuchar y
dialogar con los operadores y con todos los
actores involucrados.

"Quiero hacer un llamado contundente
a tener un diálogo que ponga en el centro
las necesidades de las víctimas, un diálogo
que se centre en las necesidades de las y los
usuarios del sistema de justicia", declaró.

Norma Piña Hernández también
denunció diferentes problemáticas, entre

ellas, que la capacidad de investigación
criminal se encuentra rebasada. 

Según su declaración, la alta incidencia
delictiva, hace que sea imposible dar
respuestas. "Las y los funcionarios se
encuentran con procedimientos altamente
formalizados y poco prácticos", dijo.

"Las irregularidades y actos de corrup-
ción son muy frecuentes, las instituciones
enfrentan un desgaste acumulado", asegu-
ra. Asimismo, denunció que "la justicia
está muy lejos de las personas". 

Ante los retos, pidió que las prob-
lemáticas se encuentren en la conversación
nacional.
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El presidente Andrés Manuel López
Obrador admitió que el delito de la extor-
sión es una asignatura pendiente.

En su conferencia de prensa, el man-
datario presumió que su gobierno logró
bajar los indicadores en delitos como
homicidios dolosos, secuestro o robo de
vehículos. "Sin embargo, la extorsión es
como una asignatura pendiente", dijo.

"El único delito donde no hemos podi-
do lograr una disminución es en extor-
sión", expuso.

Cabe mencionar que la extorsión es un
problema que se registra en gran parte del
país. Grupos criminales de Guerrero,
Morelos, Michoacán, Zacatecas, Veracruz,
Estado de México, Guanajuato, entre otros
estados, exigen "pago de piso" a produc-
tores, empacadores, transportadores, com-
erciantes establecidos y vendedores infor-
males de todo tipo de mercancías, produc-
tos y servicios.

Promueve a Robledo, Svarch 
y Ridaura

Al calificar al "pueblo de México"
como "sabio" e "inteligente" por haber
decidido que siga la transformación, el
presidente Andrés Manuel López Obrador

promovió a Zoé Robledo, Alejandro
Svarch y Ruy López Ridaura para que
continúen en sus cargos en el gobierno de
Claudia Sheinbaum.

En su conferencia mañanera de este
martes 16 de julio en Palacio Nacional,
López Obrador aseguró que el director del
Instituto Mexicano del Seguro Social
(IMSS), Zoé Robledo; el subsecretario de
Prevención y Promoción de la Salud, Ruy
López Ridaura; y Alejandro Svarch, titular
de la Comisión Federal para la Protección
contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) son
"de lo mejor".

"Qué bien que se eligió a quien va a dar
continuidad a la transformación, que es
una mujer extraordinaria, honesta, sensi-
ble. Es muy probable que los que están
aquí, continúen, digo, porque son los tres
de lo mejor", expresó López Obrador.

"Es un desperdicio. O sea, tienen un
nivel académico", expresó al preguntarle a
los tres funcionarios sus estudios de pos-
grado.

Robledo respondió que tiene maestría
en Derecho; López Ridaura, doctorado en
Salud Pública; y Svarch, especialidad en
Medicina Interna y Maestría en Salud
Pública.

"Dónde los van a agarrar, como dirían
en mi pueblo", declaró López Obrador.
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La titular de la Secretaría de Relaciones
Exteriores (SRE), inició una gira este martes
en Washington, donde tendrá reuniones con
diversos funcionarios estadounidenses de alto
nivel para hablar de temas como migración,
medio ambiente, cooperación para el desar-
rollo e inversiones.

La canciller Bárcena sostendrá una
reunión con el secretario de Estado de
Estados Unidos, Antony Blinken, para
analizar la relación bilateral y firmar el libro
de invitados del Departamento de Estado.

Además de participar en la Reunión
Plenaria Ministerial de la Alianza para la
Prosperidad Económica en las Américas
(APEP), la titular de la SRE se reunirá en la
Casa Blanca con el asesor sénior presidencial
para Infraestructura Global y Seguridad
Energética, Amos Hochstein, con quien
hablará sobre atracción de inversiones y
diversificación económica.

También tendrá un encuentro con la
asesora especial presidencial y coordinadora
de la Declaración de Los Ángeles sobre
Migración y Protección en el Consejo de
Seguridad Nacional, Marcela Escobari, con
quien analizará vías para garantizar una
migración segura, ordenada, regular y
humana.

En la agenda que incluye también este
miércoles tiene programada una reunión con
el presidente de Sea Shepherd Conservation
Society, Pritam Singh, para intercambiar
planes de acción para la conservación de eco-
sistemas marinos.

También se reunirá con la secretaria del
Interior, Deb Haaland, para abordar estrate-
gias para la protección de la vaquita marina y
el combate al tráfico de totoaba y la pesca ile-
gal no declarada. 

Entre otras reuniones, también asistirá a la
Reunión Plenaria Ministerial de la APEP,
donde se analizará el desarrollo de una estruc-
tura duradera.

Incumplen Ejecutivo y
Legislativo fallos de la Corte

La presidenta de la SCJN enfatizó la importancia de centrar la reforma en las
necesidades de las víctimas y los usuarios del sistema. 

La esposa del presidente López Obrador, anunció que escribió un nuevo
libro en el que plasmó diversas reflexiones.

Inicia gira Bárcena para encuentro con funcionarios de EU

Grupos criminales en diversos estados del país, exigen "pago de piso" a pro-
ductores, empacadores, transportadores, comerciantes, entre otros.

La extorsión es una asignatura
pendiente: López Obrador

A Bárcena la acompaña el jefe de
Unidad para América del Norte, Roberto
Velasco Álvarez.

Da Beatriz Gutiérrez mensaje por fin del sexenio

Desde el 2019 hay siete sentencias de la Suprema Corte que siguen incon-
clusas.

Irregularidad y corrupción, frecuentes por desgaste de instituciones: Norma Piña

Resoluciones en el ‘olvido’

2018 Se ordena al Senado y a la Cámara de Diputados

a  legislar sobre la siembra, cosecha y comercialización

de cannabis.

2019 Omisión absoluta del Congreso de la Unión de 

legislar a nivel federal sobre la Ley General de la

Consulta, Previa, Libre, Informada, Adecuada

Culturalmente y de Buena Fe.

2019 Obliga a generar información para que las 

autoridades implementen las políticas públicas de 

sectores desprotegidos en materia de vivienda.

2020 Omisión de Expedir la Ley General de Aguas y 

disposición de aguas de una presa para cumplir una

obligación internacional.

2021 Invalida declaratoria de interés público y seguridad

nacional sobre proyectosy obras.

2022 Se invalida el traslado del control operativo y

administrativo de la Guardia Nacional a la Secretaría de

la Defensa Nacional.

2023 Se ordena al Senado designar a las personas

comisioadas que ocuparán las vacantes.
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El magistrado del Tribunal Electoral
del Poder Judicial de la Federación
(TEPJF), Reyes Rodríguez Mondragón,
propone reencauzar las impugnaciones
contra el proceso de renovación de la diri-
gencia del Partido Revolucionario
Institucional (PRI), para que sea el órgano
partidista el que las resuelva a más tardar
el próximo 22 de julio.

El proyecto del magistrado Rodríguez
Mondragón señala que las impugna-
ciones son improcedentes, pues conforme
al principio de definitividad, los incon-
formes omitieron agotar la instancia de
justicia interna del partido, órgano que en
primera instancia debe revisar los actos
partidistas reclamado, como la convoca-
toria.

Por tanto, propone ordenar a la
Comisión Nacional de Justicia Partidaria
del partido tricolor para que resuelva a
más tardar el próximo lunes 22 de julio,
fecha que tienen para registrarse quienes
aspiran a la presidencia nacional del PRI.

El proyecto sería discutido sin citar a

sesión pública en los próximos días y aún
no contempla las impugnaciones presen-
tadas contra la reforma a los estatutos,
sino las referentes a la convocatoria y al
manual de organización del partido.

El pasado 10 de julio, el Consejo
Político Nacional del PRI emitió el acuer-
do en el que definió el método electivo
para renovar a los titulares de la

Presidencia y de la Secretaría General del
Comité Ejecutivo Nacional para el perio-
do estatutario 2024-2028, y autorizó a la
Comisión Nacional de Procesos Internos
a expedir la convocatoria.

Ante ello, entre el 13 y 15 de julio,
diversos militantes promovieron juicios
de la ciudadanía con el propósito de dejar
sin efectos dichos acuerdos.
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La Presidenta de la Cámara de
Diputados, Marcela Guerra, habló ante la
ONU de la Reforma Judicial y la propues-
ta de Morena para que haya elección direc-
ta de jueces y magistrados en México.

Desde Nueva York, la legisladora pri-
ista explicó que como parte de los
Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)
de la Agenda 2030, se contempla un
apartado en materia de Justicia, por lo que
reconoció que dicha reforma "es polémi-
ca", pero "se tiene que discutir".

"Una reforma estructural que propone
la elección directa de jueces, magistrados y
ministros como un mecanismo para acer-
car la justicia a la gente, porque la gente se
queja y   entonces, en ese sentido, esta
reforma ha sido polémica, pero se tiene
que discutir", declaró.

En su mensaje pronunciado durante el
Foro Político de Alto Nivel sobre
Desarrollo Sostenible, Guerra Castillo
explicó que cuando México firmó y rati-
ficó la Agenda 2030 en el año 2015 "nos
comprometimos a adoptarla como una
hoja de ruta para orientar las políticas
públicas a nivel nacional y local, y asimis-
mo en el Congreso nacional".

En esa materia, puntualizó que el Poder
Legislativo mexicano garantiza la imple-
mentación efectiva de la Agenda 2030 bajo
tres principales acciones: "la construcción
de un marco jurídico que permita alcanzar
su implementación, la aprobación de los
presupuestos sostenibles y la rendición de
cuentas".

"Les puedo compartir una gran acción
que ha sido muy eficiente para poder
cumplir con la Agenda 2030 en la Cámara
de Diputados, y es que creamos un grupo
de trabajo para el cumplimiento de la
misma, un grupo plural y transversal a las

51 comisiones que dictaminan", expuso.
Asimismo, destacó la aprobación de

195 decretos que abarcan todos los ODS,
con énfasis en el 16, en materia de paz, jus-
ticia e instituciones sólidas, así como el
número 5 en materia de paridad.

"Actualmente, 50 por ciento de hom-
bres, 50 por ciento de mujeres en las dos

Cámaras y, además, tenemos gabinetes
paritarios, hay gobernadoras. En fin,
hemos avanzado muchísimo en el ODS
número 5", declaró.

Marcela Guerra, destacó que en
México, se concretó el 70 por ciento del
total de las reformas aprobadas en la
Cámara de Diputados alineadas a la
Agenda 2030. "Pero también les comparti-
mos que haber tomado la decisión de enfo-
car presupuestos sostenibles alineados a la
2030 nos ha valido un reconocimiento de
las Naciones Unidas en el año 2021, y
estamos muy contentos por eso", celebró.

La presidenta del recinto legislativo de
San Lázaro, también aseguró que en
México se ha para el fortalecimiento de
rendiciones de cuentas y transparencia,
"que eso nunca se debe de abandonar", y
se incrementaron las capacidades institu-
cionales para la desaparición forzada de
personas.
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La Consejería Jurídica del Ejecutivo
Federal impugnó ante la Sala Superior del
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la
Federación (PJF) la resolución de la Sala
Regional Especializada que determinó
que en sus mañaneras el presidente López
Obrador habría vulnerado los principios
de imparcialidad, usó de manera indebida
los programas sociales y coaccionó el
voto en los pasados comicios.

A través de un comunicado, la
Consejería Jurídica del Ejecutivo federal
arremetió contra los magistrados elec-
torales al señalar que se han convertido
en "adivinos" de la voluntad del
Presidente.

La Consejería Jurídica, a cargo de
María Estela Ríos González criticó que
los magistrados de la Sala Regional
Especializada "afines a grupos oposi-
tores" usaron su cargo para restringir al
Presidente y al pueblo de México del
derecho de acceso a la información. 

"Sin hacer una valoración de las man-
ifestaciones y pruebas rendidas por el
Presidente, y únicamente apoyándose en
lo que dijeron los quejosos, resuelven en
contra del Primer Mandatario y de otros
servidores públicos, 19 quejas sobre 36
conferencias de prensa matutinas",
señaló.

La Consejería acusó que a pesar de
tratarse de un procedimiento caducado,
los magistrados Luis Espíndola Morales,

Rubén Lara Patrón y la magistrada en
funciones Mónica Lozano Ayala infrac-
cionaron al Jefe del Ejecutivo por "expre-
sar sus ideas", informar a la población y
dar respuesta a las preguntas de la prensa
en las conferencias de junio, julio, agos-
to, septiembre y octubre de 2023.

Criticaron que con "argumentos bal-
adíes" los magistrados adjudicaron a las
palabras del Presidente una "intencional-
idad distinta" de lo manifestado.

La Consejería Jurídica dijo que el
Mandatario jamás se pronunció a favor o
en contra de algún partido político o can-
didata o candidato, que sólo manifestó
libremente sus ideas políticas, derecho
que tiene todo ciudadano en un régimen
democrático. 
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La senadora Minerva Hernández
Ramos anunció que presentará un punto de
acuerdo ante la Comisión Permanente del
Congreso de la Unión, a fin de exhortar a
la Comisión de Puntos Constitucionales de
la Cámara de Diputados, para que, en la
elaboración del dictamen para modificar al
Poder Judicial de la Federación (PJF),
enviada por el titular del Poder Ejecutivo
federal, considere incluir en la reforma un
novedoso esquema de transparencia y ren-
dición de cuentas como mecanismo de
control ciudadano. "Estamos obligados a
aprobar una reforma que más allá del fort-
alecimiento institucional sea de utilidad y
en beneficio del ciudadano", destacó
Hernández Ramos.

Lo anterior, ya que dijo: "La reforma al
Poder Judicial no resolverá el boquete fis-
cal que tenemos para sanear tanto la
hacienda pública federal y estatal".

Por ello, solicitará que se convoque y
delinee en conjunto con la sociedad civil,
académicos y expertos, la construcción de
un capítulo de transparencia y rendición de
cuentas como parte de la reforma.

"Es urgente la realización de una nueva
Convención Nacional Hacendaria que
resuelva temas como el nivel bajo de
recaudación que tenemos", resaltó.

Hernández Ramos propone en el docu-
mento, exhortar a la Secretaría de
Hacienda y Crédito Público a enviar la
actualización del impacto presupuestal de
la reforma por la trascendencia e importan-
cia que representa en la agenda nacional
para los ciudadanos.

Además, respetar y salvaguardar en
todo momento los derechos laborales de
los trabajadores del PJF, y establecer con
claridad la extinción de aquellos fide-
icomisos pertenecientes al PJ que no se
encuentren relacionados con las presta-
ciones sociales de los trabajadores.

Acusa PRD a Carlos Ahumada de
crear una falsa deuda en su contra

México está buscando cumplir con la Agenda 2030 y con una legislación
alineada a los mismos objetivos", concluyó la Presidenta del Legislativo.

Habla Presidenta de Diputados
sobre reforma al PJ ante la ONU

Proponen mecanismo de
transparencia presupuestal

en iniciativa judicial 

La senadora pidió salvaguardar los derechos laborales de los trabajadores
del Poder Judicial.

Plantea magistrado regresar al PRI impugnaciones

Recriminan a titular del ISSSTE cancelar comparecencia
Cd. de México/El Universal.-                        

El diputado del PAN, integrante de
la Comisión de Salud, Éctor Jaime
Ramírez Barba, evidenció que de últi-
mo momento, la Directora General
del ISSSTE, Bertha Alcalde Luján,
canceló la reunión de trabajo con las
Comisiones de Seguridad Social y de
Vivienda de la Cámara de Diputados.

En sus redes sociales, el legislador
albiazul exhibió un oficio en el que se
justifica que "por motivos de agenda",
la funcionaria pospuso la reunión
"hasta nuevo aviso".

"¡Hay que rendir cuentas! El
Presidente está escandalizado con la
corrupción en el ISSSTE. La
Secretaría de Seguridad detectó cor-
rupción por 15 mil mdp y hay san-
ciones a más de 700 servidores públi-
cos de la institución. Este sexenio es
el de la opacidad y negligencia en el
sector salud", recriminó Ramírez
Barba.

Rodríguez Mondragón propusó que las impugnaciones contra la renovación
de la dirigencia del PRI sean resueltas por el propio partido.

1 mmdp es la cantidad que Carlos Ahumada le reclama al PRD.

Actualmente estamos en un

Parlamento Abierto, en un

Diálogo Nacional sobre la

Reforma Constitucional al

Poder Judicial que tiene que

ver también con el ODS 16.”

Marcela Guerra

“

Impugna Presidencia dictamen sobre intervenciones de AMLO

Cd. de México/El Universal.-                        

La cantidad de mil millones de pesos
es la suma de la "fantasiosa" deuda que
alega el empresario Carlos Ahumada le
debe el PRD y que se habría originado
en el plantón del entonces candidato
presidencial, Andrés Manuel López
Obrador, en el 2006.

Aseveró el representante del PRD
ante el INE, José Ángel Ávila, quien
expuso que es completamente falsa
dicha deuda que ha sido combatida en su
momento por Rosario Robles y por la
dirigencia del sol azteca.

En entrevista, explicó que Carlos
Ahumada no ha ganado ni un juicio en
este tema ni en México ni en Argentina y
por ello optó por vender un pagaré por el
monto de la supuesta deuda al despacho
Graña y Asociados dedicado a este tipo
de cobranzas.

Consideró que esta estrategia de
Ahumada a través del Tribunal Superior
de Justicia de la Ciudad de México
(TSJCDMX) que derivó en un embargo
precautorio, provocó que el PRD no
pudiera acceder a créditos en el pasado
proceso electoral.

Dijo que Ahumada presentó una
demanda relacionada con el plantón de
Reforma en 2006 por el presunto finan-
ciamiento de carpas, baños y moviliza-

ciones.
Al respecto, el dirigente nacional del

PRD, Jesús Zambrano, consideró que la
extradición de Ahumada es una incógni-
ta para el país y seguramente el
Presidente en sus mañaneras dará línea
del interés de su gobierno en esta
decisión.

Calificó a Carlos Ahumada como un
"pillo de siete suelas" que se aprovechó
del hambre de enriquecimiento de
algunos políticos y que con un docu-
mento falso busca cobrar una deuda
inexistente con el PRD.

Cabe destacar que la demanda fue
dirigida al Presidente, quien lideró de la
movilización.

En 2003 y 2004, a raíz de los llama-
dos videoescándalos en los que el
empresario de origen argentino filmó sin
su consentimiento a diversos perredistas
entregando dinero, surgieron versiones
de que el dueño de Grupo Quart también
dio apoyo financiero al Sol Azteca.

Carlos Ahumada es requerido por las
autoridades mexicanas a causa de los
delitos de fraude genérico y fraude con-
tinuado.

Alfonso Arnáez, abogado del empre-
sario, afirma que el delito quedó extinto
en 2020. Y la fiscalía afirma que
Ahumada todavía debe cumplir un año,
10 meses y 23 días de sentencia.

36 conferencias matutinas fueron señaladas como parte de una queja ante el
Tribunal Electoral.

Ramírez Barba criticó en redes sociales la cancelación de la reunión.
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El dato del día
Apple se convirtió el martes en la primera com-

pañía en lograr una capitalización de 3.6 billones

de dólares, un billón más que hace tres meses. Le

siguen Microsoft y Nvidia, ambas con valor arriba

de 3 billones.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$57,000.00

Plata México
$542.87

VentaDlr. Americano

Interbancario  15

Interbancario  16

$18.09

$17.76

$17.67

11.2450

11.3926

11.5498

8.64

8.156877

8.159770

8.1626651,113.57

Actual

$17.11

$17.75

$17.66

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 16

Udis 17

Udis 18

Udis 19

10.89

11.10

11.21

11.19

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

76.03
Brent

84.85
WTI

81.96

S&P BMV 

0.10%

FTSE BIVA

0.04%
MEXICO BIVA

Dow Jones

1.85%40,211.72

NUEVA YORK
40.954,48

54,311.99 54,368.00 Expo Tu Casa

Festival de Viajes

y Aventuras 2024

Del 19 al 21 en
Cintermex

1,113.11

8.165560

16 de Julio 2024

17.6795
17.11 18.09

18.98

0.11200 0.11203

54,368.00

0.10%  más

Sube

12 centavos menos

12 centavos menos

Sin cambio

40,954.48

1.85% más

10.89 10.90

742.76

19.54

Sube56.01

Ciudad de México/El Universal.-

Debido a la moderación de la
demanda, México crecerá menos de lo
anticipado este 2024, con miras a mejo-
rar ligeramente el próximo año, estimó
el Fondo Monetario Internacional
(FMI).

Al dar la actualización de su reporte
Perspectivas Económicas Mundiales
(WEO, por sus siglas en inglés), cor-
rigió a la baja el pronóstico para la
economía mexicana para este año, que
bajó a 2% desde el nivel de 2.2% del
reporte anterior.

Además, para el siguiente año revisó
su estimado de crecimiento del
Producto Interno Bruto (PIB) a 1.6%,
es decir, dos puntos por arriba del que
consideraba en abril pasado.

Lo anterior significa que México

quedaría por debajo de las expectativas
de crecimiento en el plano global, que
apuntan a avances de 3.2% y 3.3% en
2024 y 2025, según el documento titu-
lado La economía mundial contra las
cuerdas, en el cual advirtió que "aún no
estamos fuera de peligro".

Para América Latina, el organismo
que preside Kristalina Georgieva
recortó 0.1 puntos porcentuales las
posibilidades de expansión económica
para 2024, dejándolas en 1.9%, y las
aumentó a 2.7% para 2025, promedio
regional que supera la expectativa para
México.

En el caso de Estados Unidos, el
FMI previó una expansión del PIB de
2.6% en este año y 1.9% para el próxi-
mo, a medida que se enfríe el mercado
laboral y se modere el consumo, mien-
tras la política fiscal se endurecerá

gradualmente.
Pese a las mejoras para algunos

países y a que los riesgos para las per-
spectivas están equilibrados, para el
FMI quedan piedras en el camino,
sobre todo para la inflación.

Ciertos riesgos a corto plazo han
ganado importancia, aseguró, como el
incremento en los precios al consumi-
dor por la falta de avances en el descen-
so de servicios y presiones emanadas
de la reanudación de tensiones comer-
ciales o geopolíticas.

"Los riesgos de una inflación persis-
tente en el sector de servicios están lig-
ados a la fijación de salarios como de
precios, dado que la mano de obra es
una alta proporción de costos en ese
sector", explicó.

Dentro de ese contexto, estableció
que, si eso va acompañado de una

escasa productividad, el mayor crec-
imiento de los salarios nominales, que
en ciertos casos denota la remontada de
los salarios reales, podría dificultar la
moderación de las alzas de precios por
las empresas, en especial cuando los
márgenes de beneficios ya están com-
primidos.

Eso podría dar lugar a mayor rigidez
de la inflación de salarios y precios,

sentenció, y el recrudecimiento de ten-
siones comerciales podría empeorar los
riesgos a corto plazo para la inflación,
al aumentar costo de bienes importa-
dos.

Por consiguiente, se perfila un
panorama de altas tasas de interés
durante más tiempo en medio de cre-
cientes tensiones comerciales e incer-
tidumbre, alertó el FMI.

Ciudad de México/El Universal.-              

La divisa mexicana en los mercados
internacionales cerró la jornada alrededor
de 17.64 pesos por dólar, lo que significó
una apreciación de 0.48% u 8 centavos
respecto a la sesión anterior, de acuerdo
con información de Bloomberg.

De esta forma, la moneda nacional se
coloca como la segunda divisa más apreci-
ada entre los principales cruces frente al
dólar estadounidense en la jornada de este
martes, sólo superada por el rand
sudafricano.

La apreciación del peso se debe a la
posibilidad que la Reserva Federal recorte
la tasa de interés en septiembre. De hecho,
la gobernadora de la Fed, Adriana Kugler
mencionó en la sesión que los datos
recientes sugieren que la inflación seguirá
disminuyendo hasta el objetivo del 2%, lo
que reafirma la idea de recortes a la tasa de
interés este año, comentó Gabriela Siller
directora de análisis económico de grupo
financiero Base.

Por otro lado, en México la subasta de
valores gubernamentales de hoy destacó
que para todos los instrumentos subastados
bajó la tasa de rendimiento. Esto significa
que el mercado espera que el Banco de
México siga recortando su tasa objetiva, a
pesar del alza en la inflación, agregó la
especialista.

Sin embargo, advirtió que la aprobación
de la reforma al Poder Judicial y comentar-
ios de Trump en contra de México podrían
generar nuevamente miedo.

En los principales cruces frente al dólar,

las divisas más apreciadas fueron: el rand
sudafricano con 0.91%, el peso mexicano
con 0.48%, la corona checa con 0.28%, el
real brasileño con 0.26% y la corona norue-
ga con 0.25%.

Por el contrario, las divisas más depreci-
adas fueron: el peso colombiano con
0.87%, el zloty polaco con 0.54%, el dólar
neozelandés con 0.36%, el dólar aus-
traliano con 0.36% y el yen japonés con
0.18%, de acuerdo con datos de grupo
financiero Base.

El dólar al menudeo terminó este martes
en 18.09 pesos a la venta en las ventanillas
de los bancos, 0.66% o 12 centavos por
debajo del cierre del lunes, de acuerdo con
los datos publicados por Citibanamex.

El mercado de capitales muestra resulta-

dos mixtos entre los principales índices
bursátiles a nivel global. En Estados
Unidos se observan ganancias fuertes
debido al optimismo por mayores recortes
en la tasa de interés.

El Dow Jones registró una ganancia de
1.85% y el S&P 500 avanzó 0.64%, con lo
que ambos indicadores alcanzan nuevo
máximo histórico. En tanto que Nasdaq
Composite mostró un aumento de 0.20%.

En México, el Índice de Precios y
Cotizaciones de la BMV registró una ligera
ganancia de 0.1%, luego de haber caído
1.17% en la sesión anterior. Al interior,
destacaron las ganancias de las emisoras:
Femsa, con un alza de 1.5%; Cemex, 1.1%;
Gruma, 2.7%; América Móvil 0.62%; y
Chedraui 4.2%.

Ciudad de México/El Universal.-

Desde julio de 2022, hasta el cierre
de abril de 2024 en las franquicias de
Pemex se han incorporado 444 esta-
ciones de servicio más, un crecimiento
de 6.5%, de acuerdo con Petróleos
Mexicanos (Pemex).

Las estaciones de la empresa pro-
ductiva del Estado pasaron de seis mil
813 a siete mil 257 en dicho periodo.

El director general, Octavio Romero
Oropeza explicó que hasta la Reforma
Energética había 12 mil 500 estaciones
de gasolineras que operaban bajo la
marca de Pemex, pero con la entrada
de nuevos participantes se esperaba
que se construyeran 12 mil 500 esta-
ciones más, lo cual no sucedió y las
empresas privadas se quedaron con las
gasolineras de la petrolera mexicana.

"No se construyeron las 12 mil 500
que se habían prometido, se quedaron
con los clientes de Pemex y nos
quitaron seis mil estaciones y
empezaron a ‘competir’ de esa man-
era", indicó el directivo.

Romero Oropeza indicó que a lo
largo de estos años ha sido difícil para
la empresa recuperar el mercado perdi-
do, sin embargo, hay un avance consid-
erable, no solo en el tema de las esta-
ciones de servicio, sino en el porcenta-

je de las ventas que concentra Pemex a
nivel nacional.

"Hemos ido recuperando ese merca-
do perdido y, en el tema de las gasoli-
nas, hoy ya estamos en 87.5% de todo
lo que se vende en el país, llegamos a
estar en el 80%, en diesel llegamos a
estar en 69% y hoy estamos en 80%",
destacó el director general.

Cabe señalar que, del total de las
estaciones, siete mil 212 son admin-
istradas por terceros y 45 son
propiedad de Pemex Transformación
Industrial (estaciones de servicio de
autoconsumo).

Adicionalmente, a la misma fecha se
registraron mil 132 estaciones de servi-
cio bajo el esquema de sublicenci-

amiento de marca, mientras que cuatro
mil 112 estaciones de servicio operan
con marcas distintas a Pemex, pero
venden sus combustibles.

Además, como parte del fortalec-
imiento que tiene Pemex en sus ventas
internas, estas se han convertido en su
principal fuente de ingresos, y el direc-
tivo indicó que no solo es estable sino
permanente, y que a su vez contribuyen
en el fortalecimiento financiero de la
empresa.

"Lo que estamos haciendo es ya no
vender materia prima al extranjero,
(…) sino procesarlo todo en México y
lograr que los ingresos de Pemex sean
al 100% de las ventas nacionales",
destacó.

Ciudad de México/El Universal.-

Monta-Engil, dedicada a la industria
de la construcción desde hace 70 años,
dio a conocer que firmó un contrato
con Pemex Transformación Industrial
para la edificación de una planta indus-
trial de fertilizantes en Escolín, Poza
Rica, en el estado de Veracruz.

En un comunicado, la empresa del
sector privado indicó que el acuerdo
entre ambas empresas es por un valor
de 1 mil 200 millones de dólares
(mdd), poniendo en prioridad el desar-
rollo de la ingeniería, construcción y
operación de una planta de producción
de amoniaco, urea y AdBlue con el
objetivo de una elaboración anual de
aproximadamente 700 mil toneladas.

"La construcción de esta planta per-
mitirá disminuir las importaciones de
fertilizantes y fortalecerá significativa-
mente la autonomía productiva del sec-
tor agrícola del país", aseguró la
empresa de construcción.

En el comunicado, Monta-Engil
también informó que se promoverán
soluciones ambientales sustentables,
por medio de la reducción de emi-
siones de gases contaminantes a la
atmósfera, lo que favorecerá de manera
directa la incorporación de AdBlue en
los combustibles.

El proyecto de la planta industrial
de fertilizantes estará dividido en tres
fases: el desarrollo de la ingeniería que

tendrá una duración de cuatro a seis
meses, seguido de la construcción que
durará 42 meses.

La operación técnica entrará en el
tercer rango. Se pretende que esta ini-
ciativa tenga operaciones por 20 años.

La tarifa de inversión se mantendrá
fija por los 20 años de operación, pero
tendrá una actualización anual rela-
cionada con la tasa de inflación, mien-
tras que la remuneración está vincula-
da con el desempeño dentro de la pro-
ducción de fertilizantes.

Otra de las innovaciones dentro de
este acuerdo es el contrato bajo el mod-
elo "tolling", estableciendo que el
cliente debe hacer entrega de las mate-
rias primas y la otra parte se enfocará
únicamente en la producción y entrega
de producto final.

FMI recorta proyección
para PIB de México

Debido a la moderación de la demanda, México crecerá menos de lo antici-
pado este 2024, con miras a mejorar ligeramente el próximo año.

Superpeso cierra con ganancias 

La apreciación del peso se debe a la posibilidad que la Reserva Federal recorte la
tasa de interés en septiembre.

Suben en 6.5% 
número de 

gasolineras

Desde julio de 2022, hasta el cierre de abril de 2024 en las franquicias de
Pemex se han incorporado 444 estaciones de servicio más.

Pemex firma acuerdo 
para planta de fertilizantes

Será en tres fases.
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Declaran culpable de corrupción al
senador demócrata Bob Menéndez

El Universal.-                                     

El senador estadounidense
Bob Menéndez, poderoso
demócrata de Nueva Jersey, fue
declarado culpable de cargos de
corrupción relacionados con la
incautación, por parte del FBI,
de 13 lingotes de oro, casi 500
mil dólares en efectivo y un
Mercedes Benz en su domicilio.

Menéndez fue declarado cul-
pable tras un juicio de dos
meses en Nueva York. Fue acu-
sado de 16 cargos, entre ellos
soborno, extorsión, actuación
como agente extranjero, obs-
trucción a la justicia y varios
cargos de conspiración. El sena-
dor se declaró inocente en el
caso, al igual que su esposa,
Nadine Menéndez, cuyo juicio
se retrasó tras ser operada de un
cáncer de mama.

Según los fiscales, tres
empresarios pagaron sobornos a

Menéndez y a su esposa a cam-
bio de que el senador tomara
medidas que les beneficiaran a
ellos y a los gobiernos de Qatar

y Egipton en Medio Oriente.

SOBORNOS
Según los fiscales, esos

sobornos incluyeron lingotes de
oro, un Mercedes-Benz regala-
do a Nadine Menéndez y más de
480 mil dólares en efectivo, que
el FBI encontró metidos en
armarios, chaquetas con el nom-
bre de Menéndez y otras pren-
das cuando la oficina registró su
casa de Nueva Jersey en 2022.

Dos de esos empresarios,
Wael Hana y Fred Daibes, fue-
ron juzgados junto a Menéndez.
El tercer empresario acusado,
José Uribe, se declaró culpable
y testificó durante el juicio, que
duró nueve semanas antes de
llegar al jurado el viernes, indi-
caron medios estadounidenses.

El veredicto se dio a conocer
unos meses antes de las eleccio-
nes en las que Menéndez se
juega el escaño. Aunque el sena-
dor decidió no contender por los
demócratas, se presentó como
candidato independiente.

En el juicio, que duró dos meses, se le involucró en la incau-
tación de lingotes de oro, efectivo y un auto de alta gama.

Está AL mal preparada para encarar el cambio climático

El Universal.-                                           

Hace exactamente 32 años, del
3 al 14 de junio de 1992 en Río de
Janeiro, Brasil, la Organización de
Naciones Unidas (ONU) realizó la
Cumbre de la Tierra, que escuchó
una andanada de discursos, procla-
mas, arengas, promesas y mensajes
retóricos y aprobó un paquete de
abultados documentos, convenios
y declaraciones sobre el cambio
climático.

La cita de Río fue seguida por
gran cantidad de cumbres, confe-
rencias, congresos y seminarios de
foros multilaterales estatales y no
gubernamentales y de más y más
acuerdos que se acumularon en
anaqueles en el mundo. 

Pero el panorama global del
siglo XXI evidenció el avance
implacable de un generalizado
deterioro ambiental. 

De las cumbres y congresos por
32 años surgieron miles de foto-
grafías de participantes sonrientes
en lujosos estrados y recuerdos del
turismo ambientalista.

Todo contrastó con una verdad
en 2024 peor que la de 1992:
América Latina y el Caribe se exhi-
bieron incapaces de enfrentar el
golpe climático y los convenios se
quedaron en las bibliotecas sin
bajar al terreno de las realidades y,

con excepciones, jamás se aplica-
ron. 

El primer semestre de 2024
devastó aldeas, pueblos y ciudades
y de bosques, cuencas y otros acci-
dentes geográficos por inundacio-
nes y sequías, de Argentina, Brasil,
Haití y Chile a Costa Rica o de
Colombia, México, Guatemala y
Honduras a El Salvador y
Venezuela.

FALTA VOLUNTAD
"La triste realidad es que no hay

voluntad política" para cumplir los
pactos, afirmó el arquitecto y
ambientalista guatemalteco Jorge
Cabrera, exjerarca de la Secretaría
Centroamericana de Ambiente y
Desarrollo, instancia gubernamen-
tal multilateral. 

"Yo estaba joven cuando parti-
cipé en Río. En mi ingenuidad, era
una esperanza para el futuro de la
humanidad y del planeta. En 2015
en Francia estuve cuando se suscri-
bió el acuerdo de París en otro
momento de emoción. Pensé que
ese era el punto de inflexión ante el
cambio climático, el compromiso
de reducir emisiones de gases de
efecto invernadero y dar financia-
miento", dijo a EL UNIVERSAL.

Al subrayar que "participan
equipos técnicos y hay buena tera-
pia de grupos, pensando en que

uno es capaz de cambiar la historia
del planeta", admitió que "la reali-
dad es que no. 

El poder real existe. Los intere-
ses que tienen al planeta a como
está son reales y existen y no parti-
cipan de decisiones, como reducir
el uso del petróleo, de los combus-
tibles fósiles (...) Esas decisiones
afectan sus intereses económicos:
nunca lo van a permitir", recordó.

Los cabilderos económicos,
"petroleros fundamentalmente",
financiaron parte de las negociacio-
nes, como en 2015, "pero tampoco
para salvar al planeta y orientar los
recursos que necesitan los grupos
más vulnerables. Lo hacen sólo
para cuidar sus propios intereses",
planteó.

Provocada por la intensificación
de los gases de efecto invernadero
ante las emisiones industriales por
la quema de combustibles fósiles y
otros factores, la crisis climática
dejó de ser un pronóstico y recon-
firmó la presencia de dos anuncia-
dos visitantes en 2024. 

NIÑO Y NIÑA
Por un lado, El Niño —

Oscilación del Sur (ENOS), que se
mostró con el calentamiento anó-
malo del mar, altas temperaturas,
humedad, fuertes aguaceros e inun-
daciones y debilidad de los vientos

alisios con arrastre de lodo, piedras,
grava, sedimento, arena y arcilla en
el hemisferio sur del Pacífico. 

Por el otro, La Niña, la etapa fría
o contraria a ese proceso, con más
lluvias y descenso de las tempera-
turas ecuatoriales, entre otras
características.

"Hay argumentos sin sentido
científico y eso hace que algunos
gobiernos pierdan credibilidad o no
presten atención debida al fenóme-
no que vivimos", adujo el ingenie-
ro químico costarricense Carlos
Roldán, fundador del programa de
energías limpias del (estatal)

Instituto Tecnológico de Costa
Rica y consultor energético inter-
nacional.

En París se fijó "que el límite de
temperatura no subiría más de dos
grados Celsius sobre la temperatu-
ra preindustrial. Tenían los dados
marcados. Usaron de referencia un
año sumamente frío. Ya la tempe-
ratura aumentó un grado y medio y
la gente no ve que estén pasando
cosas que no pasaban antes", des-
tacó Roldán a este diario.

"Lamentablemente ha habido
muchos intereses comerciales que
han hecho que haya pérdida de

interés. La acumulación de dióxido
de carbono en el ambiente se puede
resolver reforestando el planeta.
¿Pero quién hace negocio refores-
tando el planeta? Nadie", destacó.

"En cambio, con la idea de evi-
tar combustibles fósiles, se están
desarrollando energías como los
automóviles eléctricos, que no se
desarrollarían si no fuera por los
privilegios y subsidios que están
dando los gobiernos para que sean
competitivos. Un sector de la eco-
nomía vio un negocio comercial
detrás de todo esto", puntualizó.

Hace 32 años surge la primera convención de la ONU, la “Cumbre de la Tierra”, con la que se
avizoraban mejores cosas en pro del medio ambiente.

La triste realidad es que no hay voluntad política para

cumplir los pactos, aseguran los ambientalistas

Netanyahu promete aumentar la presión contra Hamás.

Reportan más de 
60 muertos en Gaza

Tel Aviv, Israel.-                                

Los ataques del Ejército israelí
volvieron a golpear con fuerza
este martes la Franja de Gaza, con
especial ensañamiento en el cen-
tro y sur del territorio.

Al menos 60 personas murie-
ron en medio de bombardeos y
ataques de artillería.

Entre las víctimas se encuen-
tran al menos ocho personas que
se refugiaban en la escuela Al-
Awda, en el campamento de Al-
Nuseirat, centro del enclave.
Además, decenas resultaron heri-
das, indicó el Ministerio de Salud.

Horas antes, funcionarios
médicos precisaron que en
Nuseirat, uno de los ocho históri-
cos campos de refugiados, las
fuerzas israelíes mataron al menos
a cuatro palestinos.

En Rafah, en el extremo sur,
donde las tropas incursionaron
por tierra desde el pasado mayo,
al menos cinco palestinos murie-
ron en un ataque aéreo contra una
vivienda. Y en la cercana ciudad
de Khan Younis, cuatro personas,

una pareja de esposos y sus dos
hijos murieron en otro bombar-
deo.

Posteriormente, otro bombar-
deo israelí contra un automóvil,
también en Khan Younis, mató al
menos a 17 palestinos e hirió a
otros 26, señalaron las autorida-
des sanitarias del enclave.

Ese ataque aéreo alcanzó un
área cercana al lugar donde se
refugian familias internamente
desplazadas, en la calle Attar,
designada como humanitaria, en
el campo de  Al-Mawasi. 

El Ejército israelí, por su parte,
aseguró que esa ofensiva estuvo
dirigida contra un militante de alto
rango de la Yihad Islámica, grupo
aliado de Hamás.

"Estamos investigando los
informes que indican que varios
civiles resultaron heridos como
resultado del ataque", indicó un
comunicado militar.

Previamente, la institución cas-
trense sostuvo que sus soldados
actuaron en Rafah "basados en
información de inteligencia",
matando a “muchos” palestinos.

Denuncian más de 3 mil menores detenidos en El Salvador
San Salvador, El Salvador.-                   

Más de 3 mil menores de
edad se encuentran presos en
El Salvador bajo un régimen
de excepción vigente desde
2022, afirmó este martes
Human Rights Watch (HRW).

La organización denunció
además "malos tratos",
"detenciones indiscriminadas"
y casos de tortura en el país.

En un informe titulado "Su
hijo no existe aquí", la organi-
zación documentó casos de
violaciones de derechos
humanos mientras rigen en El

Salvador normas extraordina-
rias para combatir a las pandi-
llas.

"Los datos que tenemos
entre marzo de 2022 y diciem-
bre de 2023, es que 3 mil 319
niños y niñas fueron deteni-
dos", dijo la directora de las
América de HRW, Juanita
Goebertus, al presentar el
informe en San Salvador. 

REDADAS
El documento da cuenta de

numerosas redadas de la
policía y el ejército en comu-
nidades vulnerables, donde la

violencia de las pandillas era
constante, con un balance de
más de 80.000 detenidos,
incluidos los menores.

Asimismo, el informe dice
que más de mil niños han sido
condenados, con penas que
van de dos a 12 años de pri-
sión, en algunos casos "por
cargos definidos de forma
excesivamente amplia [...] y
frecuentemente sobre la base
de testimonios policiales no
corroborados".

"El gobierno debería imple-
mentar una política de seguri-
dad efectiva y respetuosa de

los derechos humanos",
afirmó Goebertus, quien ase-
guró que "no es cierto que el
pueblo salvadoreño tenga que
escoger entre seguridad o
derechos humanos".

"Queda claro que la violen-
cia de las pandillas se ha dis-
minuido en el país. Lo que
ocurre es que esa disminución
de la violencia ha ocurrido a
un costo humano muy alto y
completamente injustificado",
enfatizó el subdirector para
las Américas de HRW, Juan
Pappier.
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EDICTO DE REMATE
Juzgado Segundo de Jurisdicción Concurrente
del Primer Distrito Judicial en el Estado.
Ubicación: Centro de Justicia Civil y Mercantil,
Avenida Pino Suárez Sur, número 602, Centro
en Monterrey, Nuevo León. Datos de expedi-
ente: Expediente 1185/2010 Juicio ejecutivo
mercantil que promueve Mónica Ana María
Ornelas Buendía, endosataria en procuración
de Jaime Chapa Chapa en contra de Claudia
Yadira Ovalle Chapa. Remate en pública subas-
ta y primera almoneda. Fecha de remate: 12:30
doce horas con treinta minutos del día 5 cinco
de agosto del 2024 dos mil veinticuatro. Bien a
rematar: inscrita a favor de: RAUL RIGOBERTO
GARZA ROMERO Y CLAUDIA YADIRA
OVALLE CHAPA. Bajo el Número 1593
Volumen 82, Libro 66, Sección I Propiedad, con
fecha 25 DE MAYO DEL 2005, de la Unidad
APODACA. Reporta el (los) gravamen(es) que
se anotan al final de la transcripción. Lote de
terreno marcado con el número 24 de la man-
zana número 277 del fraccionamiento jardines
de san Jorge ubicado en el municipio de
Apodaca Nuevo León el cual tiene una superfi-
cie total de 106.33 M2 ciento seis metros trein-
ta y tres centímetros cuadrados y las siguientes
medidas y colindancias; al Norte en Línea
Curva mide 7.09 Mts a dar de frente a la calle
Lituania, al Sur en línea curva mide 7.09 Mts a
colindar con el lote 8, al oriente mide 15.05 Mts
a colindar con el lote número 25 y al poniente
mide 15.09 a colindar con el lote número 23. La
manzana de referencia se encuentra circulada
por las siguientes calles: a la Norte calle
Lituania, a la sur calle Lituania, al oriente con la
calle Lituania y al poniente calle Inglaterra.
Sobre dicho inmueble se encuentra construida
la finca marcada con el numero 766 setecientos
sesenta y seis de la calle Lituania en el men-
cionado fraccionamiento. Base para el remate
del bien raíz citado con antelación la cantidad
de, $573,500.00 (quinientos setenta y tres mil
quinientos pesos 00/100 moneda nacional), que
representa el 50% cincuenta por ciento de la
propiedad del valor pericial (valor del 100%
$1,147,000.00 (un millón ciento cuarenta y siete
mil pesos 00/100 moneda nacional) que servirá
como base para el remate del bien raíz que rep-
resenta el valor atendiendo a los avalúos rendi-
dos en autos, y será postura legal para inter-
venir en la Audiencia de Remate, la cantidad de
$382,333.33 (trescientos ochenta y dos mil tre-
scientos treinta y tres pesos 33/100 moneda
nacional), que representa las dos terceras
partes de la cantidad en comento. Por lo que
convóquese a postores por medio de edictos
que deberán publicarse 3 tres veces dentro del
término de 9 nueve días, en el periódico "El
Norte", "Milenio" o "El Porvenir" que se edita en
esta Ciudad, a elección del accionante.
Asimismo, se hace del conocimiento que aque-
llas personas que deseen intervenir como pos-
tores al multicitado remate deberán consignar
mediante certificado de depósito expedido por
la Secretaría de Finanzas y Tesorería General
del Estado, el 10% (diez por ciento) de la suma
que sirve como valor total de los avalúos rendi-
dos por los peritos en juicio, sin cuyos requisi-
tos no serán admitidos en dicha subasta,
acorde con los dispositivos 527, 533, 534, 535,
536 y demás relativos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado,
aplicado en suplencia del Código de Comercio.

LICENCIADO MAURICIO LEAL ESPINOSA
SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

SEGUNDO DE JURISDICCIÓN
CONCURRENTE DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO
(9, 12 y 17)

El Universal.-                                  

Autoridades de Estados
Unidos obtuvieron informa-
ción de inteligencia sobre un
presunto complot iraní para
asesinar al expresidente
Donald Trump, antes del aten-
tado contra el republicano,
informó la cadena CNN.

Con base en fuentes infor-
madas del tema, CNN señaló
que esta información llevó al
Servicio Secreto a aumentar la
seguridad en torno a Trump en
las últimas semanas.

Las mismas fuentes señala-
ron que no hay indicios de que
Thomas Matthew Crooks, el
joven de 20 años que disparó
contra Trump en un mitin el
sábado pasado, estuviera rela-
cionado con el complot.
Crooks fue abatido por el
Servicio Secreto.

"El Servicio Secreto se
enteró del aumento de la ame-
naza a través de este flujo de
amenazas", antes del atentado,
dijo un funcionario a CNN. "El
Consejo de Seguridad
Nacional contactó directamen-
te con el Servicio Secreto a un
nivel superior para estar abso-
lutamente seguros de que con-
tinuaban rastreando los últi-
mos informes… La campaña
de Trump fue informada de
una amenaza en evolución".

Ante la amenaza, "el
Servicio Secreto incrementó
los recursos y activos para la
protección del expresidente

Trump. Todo esto fue antes del
sábado", explicó. Consultada
por CNN, la campaña de
Trump no quiso decir si sabía
de la amenaza iraní.

Sin embargo, la existencia
de esta información ha genera-
do más cuestionamientos ante
el trabajo del Servicio Secreto
durante el mitin en Butler,
Pennsylvania, tras revelarse
que ya sabían del peligro que
representaba el techo de la
estructura donde se apostó el
tirador que disparó contra
Trump, y que la gente había
advertido a la policía de la pre-

sencia de un hombre en el
techo, mucho antes del ataque.

El presidente Joe Biden dijo
que se realiza una investiga-
ción independiente sobre el
ataque y si el Servicio Secreto
debió haber actuado de otro
modo.

El secretario de Seguridad
Nacional, Alejandro
Mayorkas, admitió que hubo
"fallos" en cómo se manejaron
las cosas.

TRUMP SE APARECE 
El expresidente estadouni-

dense y actual candidato presi-

dencial republicano, Donald
Trump, apareció nuevamente
este martes en la sede de la
Convención Nacional
Republicana, en Milwaukee.

Igual que la noche del
lunes, Trump se presentó con
el oído derecho vendado, tras
el atentado del que fue víctima
el sábado en un mitin en
Butler, Pennsylvania.

El candidato presidencial no
habló. Sólo llegó y se aco-
modó junto a su familia y junto
a J.D.Vance, el senador de
Ohio al que eligió como candi-
dato vicepresidencial.

Hay dos propuestas de fecha.

Conversan Kamala y
Vence; aún sin definir
debate entre ambos

Washington, EU.-                                

La vicepresidenta Kamala
Harris y el republicano JD Vance
tuvieron el martes su primera char-
la desde que el senador de Ohio se
convirtió en el candidato republi-
cano a la vicepresidencia, pero
ambas partes todavía están nego-
ciando los términos para participar
en un debate, según tres personas
familiarizadas con el asunto.

Harris ha aceptado debatir en
CBS News el 23 de julio o el 13 de
agosto. Hace dos meses, el expre-
sidente Donald Trump aceptó esas
mismas fechas, o una más adelan-
te en el calendario, en nombre de
su entonces compañero de fórmu-
la no identificado, pero para un
debate en Fox News, que el equi-
po de Biden ha indicado que
rechazaría.

Las personas, que hablaron

bajo condición de anonimato para
discutir conversaciones internas
sobre el debate, dijeron que no ha
habido avances en superar los
desacuerdos sobre el socio de la
red y el formato, pero esperan que
las discusiones comiencen ahora
que Trump ha seleccionado a
Vance, un senador de Ohio en su
primer mandato.

"Obviamente, queremos deba-
tir con la vicepresidenta Harris
porque es importante que el pue-
blo estadounidense vea el contras-
te", dijo Vance a Newsmax el mar-
tes por la noche.

Harris, en su mensaje de voz de
felicitación a Vance por su selec-
ción el lunes, lo instó a aceptar el
debate de CBS, según una de las
personas familiarizadas con las
conversaciones. Vance devolvió la
llamada de Harris el martes y
ambos intercambiaron cumplidos,
dijo esa persona. 

Juan Emilio Aguillón                        

El sobrino del expresidente
John F. Kennedy, Robert F.
Kennedy Jr también recibirá
protección por parte del
Servicio Secreto, luego del
atentado que sufrió Donald
Trump en un mitin celebrado
el fin de semana en
Pensilvania.

"A la luz de los hechos de
este fin de semana, el presi-
dente me ha ordenado trabajar

con el Servicio Secreto para
proporcionar protección a
Robert F. Kennedy", señaló el
secretario de seguridad,
Alejandro Mayorkas.

Por su parte, Kennedy Jr
agradeció la decisión del pre-
sidente Biden a través de una
publicación en su cuenta de X,
mejor conocida como Twitter,
en la que también dio las gra-
cias a su equipo de seguridad
de Gavin deBecker y
Asociados (por sus siglas en

inglés).
"Gracias al presidente

Biden por concederme la pro-
tección del Servicio Secreto",
se lee en la publicación.

Previamente, el candidato
republicano, Donald Trump,
exigió proteger a Kennedy Jr
debido al "historial familiar"
en el apellido Kennedy, ya que
tanto el tío del candidato
como su padre, fueron asesi-
nados en ataques armados.

En el atentado contra

Trump, el republicano resultó
herido en la oreja derecha y el
atacante, Thomas Matthew
Crooks, fue abatido por los
agentes de seguridad, no obs-
tante, los elementos del
Servicio Secreto han sido cri-
ticados por su falta de reac-
ción y preparación en el even-
to.

Luego del atentado, Donald
Trump acudió a la Convención
Republicana con una venda en
el oído.

Descubrió EU presunto
plan iraní contra Trump

No hay señales de que la persona que atentó contra el magnate  el pasado fin de semana, esté
involucrada en el plan iraní.

El Universal.-                                     

La elección de James David
Vance, de 39 años, como com-
pañero de fórmula del candidato
presidencial republicano Donald
Trump, colocó los reflectores en
una mujer que siempre ha sido el
apoyo de Vance, pero a quién no
le gusta ser centro de atención:
su esposa Usha Chilukuri Vance.
¿Quién es ella?

Hija de migrantes indios,
Usha creció en un suburbio de
San Diego. Desde pequeña, se
dio a conocer por su capacidad
de liderazgo y por sus ganas de
aprender. Sus amigos la llama-
ban "ratón de biblioteca".
Estudió en la Escuela de Leyes
de Yale y allí fue donde conoció
a Vance, mejor conocido como
J.D. Vance. Consiguió una beca
Gates en Cambridge, donde
estudió filosofía.

En 2014, ella se registró
como demócrata. El mismo año,
se casó con Vance en Kentucky.
En una ceremonia aparte, el
matrimonio fue bendecido por
un hindú. Tienen tres hijos.

Desde entonces, ella ha sido
un apoyo clave para Vance y
siempre ha estado allí con él.
Según ha dicho el propio sena-
dor, ella le ayudó a organizar sus
ideas sobre el declive social en la
América blanca rural. Esa es la
base de las memorias que
publicó él y que se volvieron un
best seller: Hillbilly Elegy. El
libro fue incluso adaptado al cine

en 2020, en una película dirigida
por Ron Howard. En esas
memorias, Vance describe a su
esposa como su "guía espiritual".

Cuando él decidió buscar un
escaño en el Senado de Ohio,
ella también estuvo ahí, para
rechazar la noción de que él
había dado un giro de 180 grados
para ser más "conservador" y
"populista" con tal de ganar. "Su
esencia es la misma. Siempre ha
sido fiel a él mismo", afirmó
Usha.

Durante una entrevista con
Fox & Friends el mes pasado,
Usha no se mostró muy segura
de desear que su marido se con-
virtiera en candidato vicepresi-
dencial.

"No estoy dispuesta a cam-
biar nada de nuestras vidas en
este momento, pero creo en J.D.
y lo quiero de verdad, así que ya

veremos qué pasa con nuestra
vida", dijo. Este lunes, ella iba de
la mano con él cuando hizo su
aparición, tras ser nominado for-
malmente como el compañero
de fórmula de Trump.

Mientras tanto, la carrera de
Usha Vance avanza, sin escánda-
los: trabajó como asociada y
luego como litigante corporativa
en Munger, Tolles y Olson, un
bufete de abogados con oficinas
en Los Ángeles, San Francisco y
Washington que describe su cul-
tura corporativa como "radical-
mente progresista". Ha sido
secretaria de dos jueces del
Tribunal Supremo: Brett
Kavanaugh, cuando formaba
parte del Tribunal de
Apelaciones del Circuito del
Distrito de Columbia, y John
Roberts, Presidente del Tribunal
Supremo.

Nevada, EU.  -                                   

El presidente Joe Biden regresó
a la campaña electoral el martes
por primera vez desde el intento de
asesinato de Donald Trump, conti-
nuando con sus llamados a calmar
la retórica divisiva de ambos lados,
pero también argumentando que
hacerlo “no significa que debamos
dejar de decir la verdad” sobre su
rival republicano.

En su discurso en la convención
de la NAACP en Las Vegas, Biden
dijo que frenar la violencia política
en el país debería significar com-
batir todo tipo de derramamiento
de sangre, incluida la reducción de
la brutalidad policial y la prohibi-
ción de armas como el rifle estilo
AR utilizado en el ataque del fin de
semana al expresidente.

“Nuestra política se ha vuelto
demasiado acalorada”, dijo Biden.

Sin embargo, eso no le impidió
arremeter contra Trump y enume-

rar por qué la administración del
expresidente fue un "infierno" para
los estadounidenses negros, inclui-
do su mal manejo de la pandemia
de coronavirus, el aumento vertigi-
noso del desempleo en medio de
los primeros confinamientos y los
intentos de, como dijo Biden,
borrar la historia negra.

“El hecho de que debamos
bajar la temperatura de nuestra
política en lo que respecta a la vio-
lencia no significa que debamos
dejar de decir la verdad”, dijo
Biden a la multitud que a menudo
estallaba en cánticos de “¡Cuatro
años más!”.

El presidente pretende mostrar
el apoyo de su administración a los
votantes negros, que son un pilar
de la coalición demócrata, y de su
apoyo político personal. “Sé lo que
es un trabajo negro. Es ser vicepre-
sidente de Estados Unidos”, dijo
Biden sobre la vicepresidenta
Kamala Harris.

Kennedy Jr también recibirá protección

Tras el atentado a Trump, se refuerza la seguridad.

Así es Usha Vance, esposa del
candidato vicepresidencial 

Hija de migrantes hindúes, es conocida por su liderazgo.

El presidente hizo campaña en Nevada.

‘No dejaré de decir la
verdad sobre Trump’
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La bancada de Movimiento Naranja dijo que era claro la gran cantidad
de irregularidades que se presentaron el pasado dos de junio

Denuncia MC presiones del PRI y
PAN en impugnación de Monterrey

Abrirán hoy compuerta de la presa Cerro Prieto

Arremetieron en contra de Adrián de la Garza al decir que no tenía verguenza.

Califica Adrián como una 
‘locura’ anular elección regia

Denuncian a alcalde de San Pedro Miguel Treviño

Jorge Maldonado Díaz

La bancada de Movimiento Ciu-

dadano solicitó a las fracciones mayori-

tarias que dejen de presionar al Tribunal

Electoral del Estado y la dejen trabajar

en la resolución sobre la impugnación

del proceso electoral para la alcaldía de

Monterrey.

La diputada del partido naranja San-

dra Pámanes Ortiz dijo que era claro la

gran cantidad de irregularidades que se

presentaron el pasado dos de junio.

Y que por tal motivo era necesario

que los magistrados del TEE lleguen

hasta el fondo, en donde aseguraron que

el veredicto será a favor de la candidata

de Movimiento Ciudadano Mariana Ro-

dríguez.

Calificó de una simulación el hecho

de que excandidatos a la alcaldía regia

le hayan dado el espaldarazo al aban-

derado del PRI-PAN y PRD Adrián de

la Garza Santos.
“Nosotros esperaremos sobre lo que

resuelva, en este caso el tribunal acerca
de la impugnación presentada por nues-
tra candidata y por el partido, buscan an-
ticipar y darle un espaldarazo y en este
caso así lo veo yo, pero pues ya será
bajo su propio riesgo y las consecuen-
cias que contraigan, al final de cuentas
se deben a lo que la ciudadanía estaba
esperando acerca de ellos, y no simple-
mente tratar de generar esta polémica
política, en relación a la postura de una
u otra persona”.

“No han dejado de presionar a inte-

grantes del Tribunal Electoral, y creo

que deberíamos de dejarlos (a los mag-

istrados) en libertad de que tomen sus

decisiones en base a la información que

se presentó en tiempo y forma, lo que

tenemos que hacer es ser respetuosos,

ahorita está en proceso de impugnación,

antes de tratar de avalar algo que le

compete al tribunal y a las demás in-

stancias”, señaló.
La emecista arremetió en contra de

Adrián de la Garza a tal grado de decir
que este no tenía vergüenza  ya que en el
pasado el impugnó una elección que fue
anulada y se tuvo que repetir.

“Ahora simplemente lo que señala es
que no me conviene”, indicó Pámanes
Ortiz.

Eduardo Gaona, coordinador de MC,

llamó a la prudencia y esperar a que el

TEE concluya el análisis de la impu-

gnación.

“Aquí el llamado es a ser prudentes,

conocer el derecho electoral y a esperar

esta fase de medios de impugnación

(concluya) y a permitir que cualquier

candidato que se sienta agraviada en

cuanto a su participación pueda acudir a

organismos jurisdiccional a exigir justi-

cia”, puntualizó. Consideró que al anular la elección perdería toda la estabilidad del proceso.

Miguel Treviño de Hoyos

César López.

Al calificar como una locura la posi-
ble anulación de la elección a la alcaldía
de Monterrey, el alcalde electo Adrián
de la Garza Santos confió en que el Tri-
bunal Estatal Electoral fallará a su favor.

En entrevista, a pregunta expresa
sobre el vínculo de dos magistrados con
Movimiento Ciudadano, partido por el
que compitió Mariana Rodríguez Cantú,
quien impugnó el resultado en las urnas;
el tricolor dijo esperar que prevalezca la
ley.

Recordó que en todo momento el Go-
bierno del Estado aseguró que no regis-
traron incidencias durante la jornada
electoral, por lo que las acusaciones del
partido naranja  resultan absurdas y tum-
bar la decisión de los ciudadanos iría
contra toda confiabilidad en los organ-
ismos electorales.

“Yo esperaría que se imponga la
razón, que se imponga la ley, el orden,
ya lo he manifestado otras ocasiones,
anular una elección como la que se llevó
a cabo en Monterrey, sería una locura",
manifestó.

"Pensar en anular la elección de
Monterrey es perder toda la estabilidad
de los procesos electorales y la cer-
tidumbre de cuándo son validos, en-
tonces ya no servirían de nada los votos
de la gente sino lo que decidan algunos
magistrados".

"Yo apelo y sobretodo, quiero con-
fiar en las autoridades", puntualizó.

El pasado 2 de junio, resaltó, los re-
gios lo eligieron como la mejor opción

con una diferencia de 40 mil votos en
relación con Rodríguez Cantú.

"La diferencia entre el primero y se-
gundo lugar estamos hablando de 40 mil
votos, que es aproximadamente el 7 por
ciento de la elección, no hay ningún
precedente en el país que se haya anu-
lado la elección con estas característi-
cas", advirtió.

"No hubo incidencia reportada y el
100 por ciento de los paquetes elec-
torales de Monterrey, sin incidencias,
fueron firmados por representantes de
Movimiento Ciudadano".

Por otro lado, agradeció el respaldo
de los cuatro ex candidatos a la alcaldía
de Monterrey restantes, quienes re-
conocieron su triunfo y la validez de la
elección.  

A través de un desplegado, Patricio
Zambrano, del partido Vida Nuevo
León, Adalberto Madero, de Esperanza
Social, Mauricio Cantú de Morena y
Ranulfo Martínez del Partido del Tra-
bajo, afirmaron que no hubo incidentes.

La diferencia entre el
primero y segundo son
40 mil votos en relación

a Rodríguez Cantú

Adrián de la Garza

“

Consuelo López González.

La Comisión Nacional del Agua

abrirá este miércoles las compuertas de

la Presa Cerro Prieto, anunció ayer el

gobernador Samuel García Sepúlveda.

En un vídeo desde Nueva York,

donde participa en el Foro Político de

Alto Nivel de la ONU; el mandatario es-

tatal calificó la acción como un hecho

“histórico”.

Tras lucir prácticamente seca e in-

cluso quedar fuera de servicio durante

el punto más álgido de la crisis hídrica;

el embalse ubicado en el municipio de

Linares llegó ayer a 296.667 millones de

metros cúbicos, un 99 por ciento de su

capacidad de almacenamiento.

“Mañana miércoles es un día

histórico”, resaltó.

“Abriremos las compuertas de la

presa Cerro Prieto porque se llenó gra-

cias al ciclón Alberto. Ahora tenemos

todas las presas llenas”.

El paso de la tormenta tropical “Al-

berto” dejó precipitaciones por un

promedio de 279.23 milímetros, se-

gunda cifra más alta después de los 280

milímetros del huracán “Gilberto”.

Sin embargo, en estaciones como La

Boca, los acumulados superaron los 600

milímetros.

El escenario permitió que las presas

El Cuchillo y La Boca también alcan-

zarán su máximo nivel.

“Ahora si les puedo decir que ten-

emos las tres presas llenas, nuevos sis-

temas de bombeo, cuidando que traba-

jen sin fugas”, presumió.

García Sepúlveda señaló que actual-

mente El Cuchillo está dando a Monter-

rey y su zona metropolitana 11 mil litros

por segundo; mientras que Cerro Prieto

tendrá la capacidad de dar 6 mil litros

por segundo y La Boca 4 mil litros por

segundo, a lo que sumarán también la

Presa Libertad.

El lunes, la Comisión Nacional del

Agua informó que iniciaron el moni-

toreo de la Presa Cerro Prieto para un

posible desfogue.

“Este año terminamos la cortina de

Libertad, y este año empieza el sistema

de bombeo para que Libertad, nuestra

cuarta gran presa, también le pueda dar

a Nuevo León entre cuatro y seis mil

litros por segundo”.

“Con eso ya tenemos un mínimo de

suficiencia hídrica de 25 mil litros por

segundo, 20 por ciento más de lo que

necesita la Ciudad, como lo marca la

norma internacional.. todo mundo ten-

drá agua, pero sin tirarla”, agregó.

La presa ubicada en Linares se llenó al máximo tras la tormenta ‘Alberto’

Consuelo López González.

Durante su última participación en el
Foro Político de Alto Nivel 2024, el
Gobernador Samuel García Sepúlveda
presentó ayer el Plan Estratégico del
Agua.

Desde Nueva York, el mandatario es-
tatal compartió las acciones realizadas
por la entidad para superar la crisis hí-
drica que dejó a la mayoría de su
población sin el vital líquido.

En el Panel “Cerrar la brecha para el
futuro que queremos, a través de la sin-
ergia entre el clima y los ODS (Obje-
tivos de Desarrollo Sostenible)”, señaló
que el gobierno tuvo que direccionar la
mitad de su presupuesto a atender la
situación de emergencia.

La construcción del Acueducto El
Cuchillo II, dijo, fue un elemento fun-
damental para garantizar la cobertura de
agua potable.

“Cuando una ciudad o un estado
como nosotros tiene este tipo de proble-
mas el dinero que se utiliza en darle un
servicio de agua a la población es
enorme; construir represas, acueductos,
renovar el sistema de agua y sus fallos
necesita mucho dinero”, expuso.

“En nuestro estado el 50 por ciento
de nuestro presupuesto se tuvo que redi-
rigir para darle derecho a agua al es-
tado”

“Debemos discutir sobre la economía
y, obviamente, sobre el cambio
climático, que estoy seguro es el re-
sponsable de toda esta larga sequía, al
menos en nuestro país”, puntualizó.

Acceso universal al agua potable, la
mejora de la calidad del agua, la efi-
ciencia en el uso del vital líquido,
saneamiento adecuado, la gestión in-
tegrada de recursos hídricos y la re-
siliencia ante desastres relacionados con
el agua, son parte de la estrategia.

Presenta Samuel en NY 
Plan Estratégico del Agua

Lo hizo durante su última participación en el foro de la ONU

Jorge Maldonado Díaz

Por haber hecho caso omiso a la

orden de un magistrado, el alcalde del

municipio de San Pedro Garza García,

Miguel Treviño de Hoyos fue denunci-

ado junto con Laura Lozano, Secretaria

de Administración y el director Jurídico

municipal, Benito Juárez.

El edil fue denunciado ante la Con-

traloría por obstrucción de la justicia,

delito que podría costarle 20 años de in-

habilitación.

Rubén Salinas, abogado del caso Las

Calzadas en San Pedro fue quien pro-

cedió en contra de los funcionarios por

el supuesto desacato a un ordenamiento

del Tribunal de Justicia Administrativa

de Nuevo León.

“Es por obstaculizar y no querer

cumplir la orden de destitución del sec-

retario de Desarrollo Urbano de San

Pedro”.

“Un juez de distrito ordenó que la

destitución seguía vigente, dos colegia-

dos y el propio magistrado de lo con-

tencioso”, indicó el abogado.

Salinas señaló que la resolución que

obtuvo una vecina del fraccionamiento

y en la que se basa la administración

municipal para regresar al cargo a Javier

de la Fuente es incorrecta y no lo fa-

vorece, sino solo a la promovente.

“Eso solamente es beneficio para la

vecina, sentimos que las autoridades se

aceleraron y de motu proprio reinsta-

laron o volvieron a presentar al secre-

tario en sus oficinas”.

La mañana de este martes los liti-

gantes acudieron a la Secretaría de la

Contraloría y Transparencia de San

Pedro donde entregaron los documentos

que señalan que el alcalde sampetrino

reinstaló de manera ilegal a Javier de la

Fuente al frente de la dependencia De-

sarrollo Urbano del municipio.

Luego de llevar el caso desde hace

cinco años el pasado 14 de junio Miguel

Treviño cumplió con la destitución de

su funcionario municipal, sin embargo,

el mismo alcalde ha hecho alusión a la

restitución del exsecretario.



El verano 2024 se vive a lo grande en el sector
turístico.

Miles de personas han regresado a los parajes
turísicos de los diferentes municipios de la zona
citrícola, sur del estado y en especial de
Santiago, China y Linares, donde se ubica la
presa La Boca, El Cuchillo y Cerro Prieto.

El llenado de las presas le ha dado alegría a los
centros turísticos, además de las actividades para
la práctica del cañonismo y senderismo.

En las presas han regresado los kayaks, motos
acuáticas, paseos en catamaranes y la práctica de
pesca.

Las lluvias que trajo a nuestro estado la tor-
menta tropical ''Alberto'', reverdecieron las mon-
tañas para crear esa atmósfera única que se vive
con el senderismo y apreciar hermosos paisajes
de una manera segura.

Hay que agregar los atractivos de los ríos de
Nuevo León, parques recreativos de la periferia
y los museos que encabeza La Milarca.

De acuerdo a la Secretaría de Turismo para la
presente temporada se esperan recibir más de
576 mil visitantes, un considerable incremento
de personas que repercutirá en la derrama
económica del Estado.

Se espera una derrama de 6 mil millones de
pesos.

Todo esto engloba el turismo regio, que ya se
alista para recibir en el 2026 la Copa Mundial de
la FIFA.

Así que es momento de disfrutar este verano de
una manera unica por todos sus atractivos. A
darle compadre.

Por cierto, que no cunda el pánico por aquello
de la apertura de compuertas.

Sobre todo, cuando el gobernador Samuel
García, presume a los cuatro vientos presas
llenas.

Y, que a diferencia de otros años, la Canícula
entró con lluvia.

Por lo que ahora, para evitar los tragos amar-
gos, hay que cuidar el agua.

Muy comentadas resultan las brigadas de
apoyos a la ciudadania, que comanda la
Secretaria de Igualdad del Gobierno del Estado,
Martha Herrera, pues ahí se dan lentes, aparatos
auditivos, actas de nacimiento y otra clase de
ayudas.

Ayer se vio que el Secretario General de la
Sección21 del SNTE maestro José Francisco
Martínez Calderón, participó en la Clausura
Nacional de Cursos 2023-2024 de los CECATIS
la cual contó con la participación del Dr. Carlos
Ramírez Sámano.

Además se vieron al Subsecretario de
Educación Media a nivel nacional y la Secretaria
de Educación en Nuevo León, Sofialeticia
Morales Garza.

Los líderes del SNTE andan muy atareados
siendo padrinos de graduaciones en escuelas de
varios municipios, por lo que vale seguirles la
huella, porque tmbién hay bolo.

El líder de magisterio estatal, Juan José
Gutiérrez Reynosa, apadrinó a una generación
más del la Benemérita y Centenaria, Normal
Miguel F. Martinez, de donde es egresado.

Ahí destacó el trabajo que ha hecho por el diri-
gente nacional Alfonso Cepeda Salas, al frente
de esa organización, la más grande de
Latinoamérica. Afirmó que ellos en breve
pasarán a formar parte de esta combativa
organización de la que seguramente se sen-
tirán orgullosos como los que ya forman parte
de ella.

Miércoles 17 de julio de 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que según los diputados priistas es

lamentable que se haga un desfogue de
la presa Cerro Prieto.


“Anular una elección como la que se
llevó a cabo en Monterrey, sería una

locura” 

Que el gobernador presentó en Nueva
York el Plan Estratégico del Agua

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Adrián 
de la

Garza

El Alcalde de Santa Catarina Jesús
Nava Rivera arrancó este martes el
operativo de "Vacaciones Seguras",
donde en mutua sinergia con el
Ejército, Fuerza Civil y Protección
Civil, la Ciudad, el Estado y la
Federación,  habrían de cuidar a la
gente en estas fechas de descanso.

El edil emecista reveló que con la lle-
gada de las vacaciones de los niños en
período escolar es el momento de
armar un gran equipo de trabajo para
brindar una máxima en la seguridad en
la localidad.

Es por ello las áreas de Tránsito,
Policía y Protección Civil Municipal
habrían de hacer sinergias con autori-
dades estatales y federales para cuidar
carreteras, parajes y zonas urbanas para
tener unas vacaciones seguras este año.

Las labores de seguridad son perma-
nentes y se reafirman con este operati-
vo, dijo el Munícipe, acompañado por
funcionarios de la Secretaría de la

Defensa nacional, a través de la
Séptima Zona Militar, Agencia Estatal
de Investigaciones (AEI), Fiscalía
General de Justicia de Nuevo León,
del Cabildo, la Secretaría de Seguridad
Pública y Vialidad y Protección Civil
Jaguares de Santa Catarina.

“Estamos trabajando en este periodo
vacacional, donde niños, niñas, jóvenes

se encuentran ocupando los diferentes
espacios públicos, donde hay mucho
flujo en bancos, cajeros, paradas de
camiones, plazas comerciales”,
comentó.

“Implementamos este operativo de
seguridad total, Ejército, Fiscalía,
Fuerza Civil, Seguridad Pública
Municipal, Movilidad y Protección

Civil”.
En dichos espacios,  está la presencia

de las fuerzas de seguridad de los tres
niveles de Gobierno, incluido el
Ejército Mexicano, que de forma coor-
dinada realizarán sus labores para pro-
teger la integridad y patrimonio de la
ciudadanía.

“Todos ellos están para servir al ciu-
dadano y sus familias, también están
con rondines en las colonias de Santa
Catarina, con patrullajes permanentes”,
dijo Nava Rivera. 

Además, el Munícipe invitó a los san-
tacatarinenses a unirse a los grupos de
seguridad conectados por Whatsapp al
C4, para reportar cualquier situación
irregular y se prevenga la comisión de
delitos.

Así es que mediante los grupos de
WhatsApp el ciudadano puede sugerir
el reforzamiento de seguridad en
determinados horarios o sectores.
(AME)

Las labores de seguridad son permanentes durante todo el periodo.

La Alcaldesa de Guadalupe
Cristina Díaz Salazar arreció esta
semana labores de mejoras en
seguridad, por lo que instaló más
cámaras conectadas al C-4 en la
zona de  la Colonia Contry de esta
localidad.

Es así que ayer martes en sinergia
por la seguridad del sector, el
Municipio de Guadalupe integró 16
cámaras de monitoreo en 9 sectores
de Contry la Silla para vigilancia y
patrullaje virtual en tiempo real, a
través del C4 Inteligente; e inauguró
una caseta, informó la Alcaldesa
Cristina Díaz.

Dicho ello se reconoció el trabajo
permanente que ha realizado en con-
junto con los vecinos de la
Asociación de Colonos Contry la
Silla a favor de incrementar la
seguridad en el sector.

Además, Díaz indicó que se insta-

laron 5 anuncios disuasivos en pun-
tos estratégicos, incluyendo la
división entre Monterrey y
Guadalupe, en el sector San Ángel.

Con las cámaras de vigilancia que
se integrarán a C4 Inteligente, se
tendrá una mayor seguridad para las
familias que habitan en el sector, y
un monitoreo de la zona desde el
centro de control, agregó la
Alcaldesa.

“Sabemos que la tecnología llegó
para quedarse y era necesario imple-
mentarla para que también nosotros
pudiéramos sumar cámaras de
seguridad y que estuvieran
enlazadas a nuestro C4 Inteligente;
creo que esta sinergia que se hace
desde hace muchos años con la
Asociación de Colonos Contry, en
verdad ha traído frutos importantes
a lo largo de todos estos años”,
subrayó Díaz.(AME)

Instala Guadalupe más cámaras a su C4

La alcaldesa, Cristina Díaz, dio los pormenores.

Pone en marcha Santa Catarina el operativo ‘Vacaciones Seguras’

Con el objetivo de eliminar
focos de infección, y con ello pro-
teger a la ciudadanía, el Municipio
de Escobedo intensificó la
limpieza y el retiro de maleza de
áreas públicas como plazas,
avenidas, calles y camellones de la
Ciudad.

Cuadrillas de  la Secretaría de
Servicios Públicos pusieron en
marcha un arduo programa emer-
gente de limpieza para retirar la
hierba que creció en exceso tras
las lluvias pasadas. 

Manuel Meza, Secretario de
Servicios Públicos detalló que en
los últimos días se ha desplegado
por toda la ciudad cuadrillas de
trabajo para intervenir las áreas
donde se observa la hierba crecida
y además se está dando atención
prioritaria a los reportes que hace
llegar la ciudadanía. 

Personal de esta dependencia ha

trabajado en la limpieza de los
camellones y banquetas de
avenidas como República
Mexicana, Sendero y Concordia
por precisar algunas, además se ha
limpiado las calles y plazas públi-
cas de colonias tales como Felipe
Carrillo. 

A la par del deshierbe se retira
basura y llantas para eliminar
focos de contaminación, que com-
binado a los operativos de fumi-
gación se reduce la cantidad de
potenciales criaderos de mosqui-
tos, previniendo así enfermedades
como el dengue, zika o chikungunya, 

Los ciudadanos pueden hacer su
reporte correspondiente directamente
a Centro de Atención Ciudadana de
Escobedo (CIACE) al número 81.
8384. 5901, donde es indispensable
que brinden la dirección exacta del
lugar que requiere se retire la
melaza.(CLR)

Se hicieron trabajos en parques públicos y camellones.

Intensifican en Escobedo retiro de maleza

El Alcalde del Municipio de San
Nicolás, Daniel Carrillo Martínez,
puso en marcha la rehabilitación de
calles del segundo y tercer sector de
la colonia Hacienda Los Morales.

Carrillo Martínez, explicó que las
obras se realizarán de manera
estratégica para afectar lo menos
posible a los vecinos del sector.

Asimismo, detalló que esta obra es

la primera de varias etapas, por lo
que de arranque se intervendrá la
Avenida Pinos, y las calles
Ahuehuete, Pirul, y Encino.

Rubén López Lara, Secretario de
Obras Públicas, señaló que las obras
se realizarán en paquetes de 3 a 4
calles, con el objetivo de garantizar
las menores molestias posibles.

Asimismo, estimó que las obras

serán entregadas en el mes de
octubre.

Los trabajos se realizarán por las
mañanas con la cooperación de los
vecinos en el retiro de vehículos, así
como de dependencias estatales y
privadas, como Agua y Drenaje de
Monterrey para reparar zonas afec-
tadas antes de comenzar a repavi-
mentar.(CLR)

Inician rehabilitación de calles de dos
sectores de Hacienda Los Morales

Daniel Carrillo explicó la obra



El Alcalde electo de
Monterrey, Adrián de la Garza
Santos, sostuvo una reunión con
especialistas, representantes del
sector privado y de la sociedad
civil con el objetivo de conjuntar
ideas y definir su estrategia de
seguridad.

De la Garza Santos, detalló
que  que realizará este tipo de
reuniones para todos los asuntos
municipales a fin de presentar un
plan de trabajo estratégico que
incluya propuestas de todos los
sectores y para los distintos
temas.

“Estoy seguro que con las
aportaciones del equipo que esta-

mos formando en materia de tran-
sición tendremos una plataforma
muy efectiva para poder hacer la
estrategia para el Plan Municipal
de Desarrollo en materia de
seguridad y en todos los demás
rubros que ya estaremos presen-
tando, un plan específico con
mediciones, con protocolos, con
procedimientos, con todo el mod-
elo especial que tendremos que
hacer para el municipio de
Monterrey”, dijo de la Garza
Santos.

Ante los participantes, el edil
electo expuso su Estrategia de
Seguridad al Cuidado del Orden

(ESCUDO) donde resaltó la
importancia de modernizar el
Sistema de Inteligencia y ampliar
las capacidades del C4 para con-
vertirlo en el primer C5 municipal
del país.

La coordinadora del proceso
de transición en el eje Monterrey
Seguro,  Mayra Hernández elogió
que los distintos sectores se
involucren en la creación de
una ciudad donde la criminal-
idad no desestabilice la vida
de las personas y que con sus
iniciativas colaboren también
en la rendición de cuen-
tas.(CLR)

El Secretario General de la
Sección 50 del SNTE, Juan José
Gutiérrez Reynosa, apadrinó la
generación 2020-2024 de la
Centenaria y Benemérita Escuela
Normal Miguel F. Martínez, de la
que se graduaron 416 nuevos
docentes. 

En el auditorio Luis Elizondo
del Tecnológico de Monterrey, los
nuevos docentes se graduaron de
las Licenciaturas en Educación
Física; en Educación Preescolar; y
en Educación Primaria. 

El dirigente magisterial
expresó a los nuevos docentes que
serán parte del SNTE, el sindicato
más grande de todo el planeta. 

Gutiérrez Reynosa los exhortó
a seguir el legado del dirigente
nacional del SNTE, Alfonso
Cepeda Salas dejando de lado
cualquier interés personal para
luchar juntos en la defensa de los
derechos y conquistas de docentes
y trabajadores de la Educación. 

“Nuestro dirigente nacional, el
maestro Alfonso Cepeda Salas en
cada encuentro que tenemos con
él, nos recuerda que en el SNTE
todos somos uno y uno somos
todos, y siempre nos invita a
volver al origen y a vivir de acuer-

do a los principios de nuestra
organización, a ser solidarios y a
no permitir que los intereses per-
sonales se antepongan al interés
colectivo que es la defensa de los
derechos y conquistas de los tra-
bajadores de la educación”, mani-
festó. 

El dirigente de la Sección 50
del SNTE reconoció como un ali-
ado del magisterio nacional al
licenciado Mario Delgado, quien
ha sido designado como próximo

titular de la Secretaría de
Educación Pública

“Es muy buen momento para
retomar sus palabras en las cuales
nos compartió en una de las
reuniones que tuvimos, una
enseñanza. No hay nada más apa-
sionante que trabajar por la edu-
cación, porque esta es la posibili-
dad que nos permite cambiar las
vidas de quienes están en el futuro
compañeros graduados colegas”,
comentó.(JMD)

Al presentar la amplia oferta
turística que ofrece la entidad;
Maricarmen Martínez Villarreal,
Secretaria de Turismo en el
Estado, llamó a los vacacionistas
a cambiar de plan y este verano
visitar Nuevo León.

Acompañada del Secretario de
Turismo federal, Miguel Torruco
Marqués; la funcionaria indicó
que si desean hacer algo nuevo, la
mejor opción es disfrutar los
diferentes parajes turísticos tanto
en el área metropolitana como en
los municipios rurales, incluyen-
do sus cinco pueblos mágicos:
Santiago, Bustamante, Linares,
General Terán, y General
Zaragoza.

En un solo día, resaltó, podrán
encontrar  cultura, gastronomía,
naturaleza y turismo de aventura.

“Buscamos que vengan más
turistas, que vengan a disfrutar
nuestros parques estatales, que
vengan a pasear en el Río Ramos
pero siempre con mucho cuida-
do”, expuso.

“En Nuevo León contamos
con más de 16 mil 800 habita-
ciones en hoteles, hostales,
cabañas y propiedades airbnb; nos
esforzamos porque las instala-
ciones de nuestro alojamiento
cumplan con los más altos están-
dares”.

A manera de ejemplo, destacó
la Feria del Parque, en el Parque

en Fundidora, y la próxima aper-
tura del  Primer Acuario de Nuevo
León, en Valle Oriente.

Senderismo, ciclismo de
montaña, saltar de los bungges
más altos, son parte de la var-
iedad.

Además del Mirador Asta
Bandera, la Cola de Caballo,
las Grutas de Bustamante, y las
Grutas de García, que en breve
abrirán su teleférico.

La Pastora,  los cuatro
Museos que incluyen el Museo
del Palacio, recién renovado, el
Museo del Noreste, Museo de
Historia, y el Museo La
Milarca que abrió sus puertas el
pasado viernes.(CLG)

Define Adrián su estrategia de seguridad
El alcalde electo sostuvo una reunión con el sector privado y sociedad civil.

Apadrina Sección 50 a generación de Normal Superior

Juan José Gutiérrez encabezó la celebración.

Invita Secretaría de Turismo a 
vacacionistas a visitar Nuevo León
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Debido a que Nuevo León
constantemente sufre de graves
sequías, la bancada del PRI en el
Congreso Local lamento que mil-
lones de litros de agua se vayan a
desperdiciar con el desfogue de la
Presa Cerro Prieto.

El diputado Javier Caballero
Gaona dijo que la entidad no está
en estos momentos para desperdi-
ciar ni una sola gota de agua.

El también representante del
Poder Legislativo ante el Consejo
de Agua y Drenaje dijo que no era
posible que a estas alturas no haya
una planeación para cuando
sucedan este tipo de cosas.

Lo anterior lo dijo luego de
que se anunció que por la gran

cantidad de agua que está llegan-
do a la Presa Cerro Prieto ubicada
en el municipio de Linares, tendrá
que abrir las compuertas para des-
fogar un poco este embalse.

Lo malo es que el agua que
salga de este lugar se ira directa-
mente al Océano y no podrá ser
aprovechada.

Esto debido a que no se ha
podido bombear el vital líquido a
la ciudad por la fuerte inundación
que sufrió la Planta de Bombeo
Número 2.

“Las autoridades de Agua y
Drenaje pensaron que era fácil
sacar de circulación a Cerro
Prieto, y la verdad es que Nuevo
León no está para desperdiciar ni

una gota de agua”.
“Tirarla sería algo bastante

lamentable. No podemos estar
cada semana, cada mes, reaccio-
nando ante situaciones que se
pudieron haber evitado si
hubiéramos tenido una correcta
planeación”, comentó.

Caballero Gaona argumento
que no era posible la manera en
que se descuidó la infraestructura
ya existente.

Y sobre todo que la estrategia
de Agua y Drenaje solamente este
enfocada en nueva infraestruc-
tura, como el acueducto El
Cuchillo II y la presa
Libertad.(JMD)

El diputado Javier Caballero dijo  que Nuevo León constantemente sufre graves sequías.

Lamenta GLPRI desperdicio de agua con desfogue

La supervisión de los
avances de los más de 55
proyectos contemplados en el
plan de trabajo 2024, fueron
analizados por el Comité
Interinstitucional de la estrate-
gia Hambre Cero Nuevo León,
integrado por el Gobierno
estatal, el Banco de Alimentos
de Cáritas de Monterrey, acad-
emia, iniciativa privada y orga-
nizaciones civiles.

En dicha reunión se detalló
que los proyectos incorporan
temas de innovación, investi-
gación, generación del
conocimiento como el manejo
de residuos orgánicos, produc-
tos innovadores en plantas
procesadoras, capacitaciones y

evaluaciones, entre otras
acciones.

Como parte de los resulta-
dos de la estrategia Hambre
Cero, se informó la reducción
histórica de la pobreza alimen-
taria en cerca de un 50%, lo
que significa que 200 mil per-
sonas ahora pueden acceder a
una canasta básica.

“Un dato muy importante es
la reducción de los niveles de
anemia en 16.4% en las áreas
rurales y 14.7% en las zonas
urbanas del estado en conjunto
con el Banco de Alimentos de
Cáritas de Monterrey”, destacó
Dulce Alejandre Mora,
Subsecretaria de Protección
Social y Oportunidades.

“Además en la primera
infancia, con la suma de
esfuerzos con Un Kilo de
Ayuda logramos reducir la
desnutrición por bajo peso en
2.8% y 4.6% en desnutrición
por baja talla”, dijo. 

Sobre la reducción de pérdidas
y desperdicios de alimentos se
lograron recuperar y distribuir
12,803 toneladas de alimentos; en
los temas de atención a las per-
sonas, se ha llegado a 337 mil que
ya cuentan con alimentos y que
representan un 78% de la meta
sexenal, además de que se han
brindado más de 35 mil acom-
pañamientos en materia de vincu-
lación laboral y emprendimiento
y proyectos productivos.

Como parte de su participación
en el Foro Político de Alto Nivel
sobre Desarrollo Sostenible de la
Organización de las Naciones
Unidas (ONU), el Gobernador de
Nuevo León, Samuel García,
puso a la entidad como ejemplo al
ser una estrategia reconocida a
nivel nacional e internacional
gracias al trabajo en conjunto
con los diversos sectores.

El Comité́ Interinstitucional
cuenta con 12 Comités
Técnicos que tienen como
propósito desarrollar la
planeación estratégica para
cumplir con los objetivos
establecidos, siendo un ejemplo
de ciudadanía en la construc-
ción de la política social.(CLR)

Analizan avances en más de 55 proyectos de Hambre Cero

El anális lo hace el Comité Interinstitucional.

Con el objetivo de crear políticas
públicas para consulta, asesoría, opinión
y proposición de medidas para hacer
frente al cambio climático, el municipio
de Monterrey, lanzó una convocatoria
pública para la integración del Consejo
de Protección Ambiental y Cambio
Climático.

Las autoridades regias buscan que las
personas que vayan a formar parte de
esto este conformada por siete ciu-
dadanos que sean parte del sector cultur-
al, académico, ONG, comunidades indí-
genas, colectivos y jóvenes, que quieran
sumar voces para que Monterrey, sea
una ciudad resiliente.

Cristina Salinas, coordinadora de la
Comisión de Medio Ambiente en el

cabildo regio dijo que la ides que la real-
ización del reglamento de cambio
climático.

“La idea es que, conforme al
reglamento de cambio climático, los ciu-
dadanos puedan sumarse en la toma de
decisiones y que se forme un consejo
técnico ciudadano y puedan tomar deci-
siones en conjunto, para temas de pro-
tección ambiental y cambio climático”,
expuso. 

Desde el pasado viernes 12 de julio, la
convocatoria fue publicada en el
Periódico Oficial del Estado.

Los interesados en ella deberán ser
mayores de edad y que vivan en el
municipio de Monterrey, ser ciudadano
de reconocida honorabilidad, prestigio

cívico, social.
Además, y quizás uno de los requisi-

tos más importante es la de tener experi-
encia en materia ambiental.

Quien vaya a participar deberá de
entregar papelería en la dirección gener-
al para un desarrollo verde, perteneciente
a la Secretaría de Desarrollo Urbano
Sostenible, ubicada en 5 de mayo No.
405, esquina con Emilio Carranza, en el
Centro de Monterrey, en un horario de
08:00 a 16:00 horas de lunes a viernes.

Asimismo, podrán solicitar informa-
ción o aclaración de dudas al teléfono 81
51 02 69 42, al correo direccióncambio-
climaticomty@gmail.com o llenar el
formulario que viene en la liga de la con-
vocatoria publicada en la página de

Instagram @sedusomonterrey.

“Ojalá que se sumen más municipios
a incluir a la ciudadanía en la toma de
decisiones medio ambientales para que

juntos podamos combatir la contami-
nación y eso es lo que se ve en estas
comisiones, lo que afecta el aire, la tier-
ra, la basura, todo es importante y se dan
sus puntos de vista”, explicó.(JMD)

Convoca Monterrey para integrar el Consejo  
de Protección Ambiental y Cambio Climático

La idea es crear políticas públicas para consulta, asesoría, opinión y
proposición de medidas para hacer frente al cambio climático.

Se presentó una amplía oferta turística que se tendrá en todo el estado.
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Sergio Luis Castillo

Hombres armados
impactaron un camión de va-
lores que se desplazaba por la
Carretera a Reynosa, en un
intento de robar el dinero que
transportaba, en el municipio de
China.

En su desesperación por
escapar, los custodios aceler-
aron la velocidad de la unidad
blindada y terminaron por
salirse de la carpeta asfáltica, en
donde finalmente terminaron
volcados.

Los agresores dispararon
contra la puerta de seguridad
lateral, la cual afortunadamente
no cedió.

Los hechos se reportaron a
las 16:00 horas de este martes,
en el kilómetro 78 de la
Carretera Monterrey- Reynosa,
en el municipio de China.

Los afectados son tres custo-
dios de la empresa Sepsa, que

en ese momento viajaban en
una camioneta blindada.

La unidad de la mencionada
dependencia, en ese momento
se desplazaba con dirección al
centro de China.

Sin embargo, al pasar por la
Presa de la Boca, repentina-
mente se le emparejaron dos
camionetas en las que viajaban
varias personas armadas.

Los sujetos le ordenaron al
conductor de la unidad blindada
que se detuviera.

En ese momento, al saber
que iban a ser atracados,
decidió pisar el acelerador para
escapar.

Pero fueron chocados y esto
provocó que el conductor
perdiera el control del volante y
terminó volcándose.

Los hechos ocasionaron la
rápida movilización de
unidades de la Guardia
Nacional y Fuerza Civil,
quienes auxiliaron a los afecta-
dos que estaban lesionados den-
tro de la camioneta de valores.

Cabe mencionar que en ese
momento los presuntos agre-
sores ya había escapado.

En otro caso, el hombre que
presuntamente asaltó, golpeó y
abusó sexualmente de una
joven en el Río Santa Catarina,
a principios de junio pasado en
San Pedro, fue detenido por ele-
mentos de la AEI.

Al presunto identificado
como Brayan, de 21 años, se le
ejecutó orden de aprehensión el
sábado en la Colonia Urdiales,
por los delitos de robo ejecuta-
do con violencia y abuso se-
xual.

Intenta ganarle el paso al ferrocarril; vuelca
Gilberto López Betancourt

Al intentar un chofer ganarle
el paso al tren, una unidad de
carga terminó volcada ayer en
la Carretera a Reynosa, cerca de
la Comunidad Las Palomitas,
municipio de Cadereyta.

El accidente se registró en el
kilómetro 44 y al sitio arribaron
elementos de Protección Civil
de Cadereyta y unidad de servi-
cios de emergencia.

La persona que conducía la
unidad de carga resultó con
algunas lesiones leves, siendo
revisado en el lugar por las

autoridades.
En el lugar se estableció, que

al parecer el operador del tráiler
intentó ganarle el paso al tren,
pero terminó por ser embestido.

El tráiler quedó a un lado de
la carretera volcado sobre uno
de sus costados.

En otro caso, elementos de la
Policía preventiva de
Montemorelos, localizaron una
camioneta que estaba reportada
como robada.

Mencionaron que la pick up
fue abandonada en una brecha
ubicada cerca de la zona centro
de esta ciudad.

Las autoridades men-
cionaron que no se descarta que
la camioneta haya sido utilizada
para cometer otros delitos.

La movilización policiaca se
registró la mañana del martes,
en el camino principal de la
Comunidad El Ébano.

En ese lugar fue encontrada
una camioneta Dodge Ram
color gris con placas de Texas.

Los policías mencionaron
que estaban realizando un
recorrido de rutina por la zona,
cuando visualizaron una
camioneta que al parecer estaba
abandonada.Carretera a Reynosa.

Trabajaba en el tercer piso de una vivienda.

Sergio Luis Castillo

Gilberto López Betancourt

Un motociclista perdió la
vida en forma trágica al ser
arrollado por un automóvil, en
calles del municipio de Linares.

Las autoridades mencionaron
que el hombre fue levantado
con signos vitales, pero desafor-
tunadamente falleció en una
clínica del IMSS en dicha local-
idad.

La FGJE informó que los
hechos se reportaron el pasado
domingo en la noche, pero la
victima falleció la madrugada
de este martes.

El ahora occiso fue identifi-
cado como Juan Daniel De la
Rosa Mendoza, quien tenía su
domicilio en Linares.

Al momento de los hechos el
hombre se desplazaba a bordo
de una motocicleta, unidad que
terminó destrozada.

Según los informes, el hom-
bre en ese momento se despla-
zaba con dirección a una zona
industrial de Linares.

Los compañeros de una
empresa donde se ganaba la
vida, indicaron que fueron noti-
ficados en la madrugada el fa-
llecimiento de Daniel.

El accidente se reportó en las
calles Hidalgo y Morelos, en la
cabecera municipal de Linares.

El presunto responsable del
accidente se encuentra detenido
y a disposición de las autori-

dades correspondientes.

QUEDA ATRAPADO
El conductor de un transporte

urbano de Metrorrey quedó
atrapado en su unidad, después
de que un tráiler que se dio a la
fuga lo embistiera, ayer en el
municipio de Escobedo.

Las autoridades recibieron el
reporte de los hechos alrededor
de las 5:15 horas, en la Avenida
Las Torres y Manuel L.
Barragán, en la Colonia Parque
Industrial Nexxus XXI.

Después de que el tráiler
chocó al camión, un transporte
urbano de Metrorrey, número 14
con placas A26854 R, a cargo
de José Luis Espericueta Gatica.

Ante los hechos el operador
quedó atrapado en la unidad,
por lo que elementos de
Protección Civil trabajó en
coordinación con la Cruz Roja
para poder liberar al conductor.

Espericueta Gatica estaba
atrapado con el volante del
camión, y tras varias maniobras
fue liberado y trasladado en
condición grave al Hospital
Universitario.

La unidad urbana resultó
dañada de la parte frontal, sitio
en donde quedó atrapado.

Aunque las autoridades
hicieron recorridos en la zona
en busca del trailero, no
pudieron ubicarlo, pero ya se
revisan las imágenes de cámaras
de seguridad en la zona.

Carretera a Reynosa. 

Andrés Villalobos Ramírez

Un hombre de la tercera edad
y una joven mujer fueron ejecu-
tados a balazos, mientras que un
tercero resultó gravemente heri-
do, en Guadalupe.

Tras el ataque a balazos per-
petrado la tarde del martes en el
mencionado municipio, policías
de Guadalupe lograron detener
a tres hombres a bordo de una
camioneta, a quienes les asegu-
raron un arma de fuego.

Luego de la captura de los
presuntos pistoleros, se pro-
cedió a investigarlos en relación
a la doble ejecución efectuada
en la Colonia Agua Nueva.

La doble ejecución fue repor-
tada a las 19:15 horas en el
cruce de las Calles Blanca Leija
y Hermanos Larralde.

Socorristas de la Cruz Roja y
brigadistas de Protección Civil
llegaron al lugar de los hechos,
de manera inmediata atendieron
a las personas, percatándose que
dos de ellos fallecieron y uno
más resultó herido.

El hombre fue identificado
como Alejandro Gómez
Lozano, quien contaba con 68
años de edad, presentaba varias
heridas por proyectil de arma de

fuego.
La mujer fue identificada

como América Yamileth García
Galindo, de 21 años, presentan-
do impactos por arma de fuego.

Mientras que Víctor Manuel
Gómez Quiroga, de 35 años de
edad alias “La Gárgola”, resultó
con graves heridas y fue
trasladado de inmediato al
Hospital Universitario.

Gómez Quiroga de acuerdo
con una fuente ya había sido
atacado a balazos, quien cuenta
con antecedentes penales por
robo a negocio y delitos contra
la salud.

La fuente señaló que las tres
personas se hallaban en las
calles antes mencionadas, cuan-
do fueron atacados a balazos
por pistoleros que lograron
emprender la huida.

Cuando los oficiales munici-
pales se dirigían al lugar del
ataque a balazos, se percataron
que el conductor de una
camioneta Jeep color negro se
desplazaba a exceso de veloci-
dad.

Al marcarle al alto al con-
ductor, este aceleró la marcha
iniciando la persecución, misma
que culminó Juárez y Serafín

Peña, en la Colonia Tacubaya.
De manera inmediata, los

policías se dirigieron hacia la
camioneta y detuvieron a las
personas que ahí viajaban.

Los detenidos fueron identi-
ficados como, Julio de 18 años,
Irving de 23, y Luis, de 42 años,
a quienes les aseguraron por lo
menos un arma de fuego.

El trío de presuntos delin-
cuentes, serán indagados por la
doble ejecución perpetrada en
calles de la Colonia Agua
Nueva.

OTRO EJECUTADO
Un hombre fue ejecutado a

balazos y su cuerpo quedó sobre
la vía pública, luego de que dos
pistoleros lo atacaron y después
se dieron a la fuga, en Apodaca.

La ejecución fue reportada a
las 23:30 horas sobre la calle
San Miguel, en la Colonia
Colinas de San Miguel.

Elementos de Protección
Civil del municipio llegaron a la
calle antes mencionada, sitio en
el que atendieron al masculino y
solo confirmaron que ya no con-
taba con signos vitales.

El occiso fue identificado
como Ángel Gerardo Cervantes
Villarreal, de 26 años.

Los hechos se registraron en el municipio de Guadalupe.

Se registró en el municipio de Linares.

Sergio Luis Castillo

Gilberto López Betancourt

Un trabajador de la construc-
ción perdió la vida en forma
trágica al sufrir una descarga
eléctrica, cuando trabajaba en el
tercer piso de una vivienda en
construcción, en Guadalupe.

Los hechos ocasionaron la
rápida movilización de los
puestos de socorro, pero ya
nada pudieron hacer para salvar
a la víctima.

Los hechos se reportaron
este martes en las calles José
Peón y Contreras y Rosario
Castellanos, en la Colonia
Contry Sol.

Fue alrededor de las 9:30
horas, cuando se reportó el
accidente laboral que movilizó
a Protección Civil de
Guadalupe, del Estado, Cruz
Roja y Policía Municipal.

Siendo identificado el ahora
occiso como Jonathan Hassiel
Salas Martínez, de 26 años, con
domicilio en dicha localidad.

Presuntamente sufrió una
descarga eléctrica cuando la-

boraba sobre un andamio.

INTOXICADO
Un hombre de la tercera

edad resultó con síntomas de
intoxicación, al incendiarse su
domicilio en donde al parecer
tenía almacenadas tarimas de
madera, ayer en la Colonia Del
Norte, en Monterrey, de donde
fue rescatado por policías, un
tránsito y Protección Civil.

Los hechos se registraron a
las 8:20 horas, en una casa ubi-
cada en Doctor Coss y José
María Vigil, y dos policías y un
oficial de tránsito resultaron
con síntomas de intoxicación al
participar en el rescate.

Algunos vecinos del sector
reportaron los hechos a las
autoridades y al sitio arribaron
elementos de Bomberos, así
como PC de Monterrey, del
Estado y la Policía municipal.

Una vez que las autoridades
controlaron la situación, pro-
cedieron a revisar el domicilio,
ya que se decía de una persona
al interior, misma que fue
encontrada poco después.

Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt

Una mujer fue atacada bala-
zos y trasladada en vehículo
particular a una clínica del
IMSS, en García, autoridades
investigan los hechos.

La agresión fue reportada a
las 19:50 horas en la clínica
número 24 del Seguro Social,
ubicada en la calle Lerdo de
Tejada, en la Colonia Real de
Villa, en García.

Ahí fue atendida Nancy
María Segura Castro, de 38 años
de edad, con domicilio en calles
de la Colonia Privada Las
Villas, en el mencionado
municipio.

Segura Castro ingresó a la
clínica con una herida por
proyectil de arma de fuego en la
pierna derecha, lugar donde fue
atendida.

Tras recibir la atención médi-
ca necesaria, fue llevada en una
ambulancia al Hospital de Zona
número 21 del Seguro Social.

Oficiales municipales arrib-
aron al nosocomio a donde llegó
la mujer con la herida por arma
de fuego y de inmediato se
entrevistaron con ella en
relación a los hechos.

Una fuente allegada a las
investigaciones señaló, que el
ataque contra la femenina pudo
haber sido cerca de su domi-
cilio, lo que ya es investigado.

EN JUÁREZ
Con diversas lesiones resultó

un hombre, tras ser agredido a
balazos en calles de la Colonia
Los Cántaros, en el municipio
de Juárez.

La agresión se registró
alrededor de las 23:10 horas del

lunes en las calles Estrellita y
América, en el sector antes
referido.

Después de que se comunicó
lo sucedido a las autoridades,
paramédicos atendieron al
lesionado e inmediatamente
después lo trasladaron hacia el
Hospital General de Juárez.

El lesionado fue identificado
como Gerardo Raúl Marroquín,
de 34 años de edad, que pre-
sentaba heridas en el abdomen y
pierna derecha.

En la zona de los hechos
quedaron diversos casquillos,
presentando un domicilio
algunos impactos de bala.

Elementos de Seguridad
Pública de Juárez resguardaron
la zona de los hechos, además
arribaron efectivos de la
Agencia Estatal de
Investigaciones y personal del
Instituto de Criminalística y
Servicios Periciales de la
Fiscalía General de Justicia de
Nuevo León.

Los agresores lograron darse
a la fuga antes de la llegada de
las autoridades y al parecer via-
jaban en un vehículo.

Fue llevada a una clínica.

Fallece otro motociclista 
al participar en accidente 

Balean a mujer en García

Pierde la vida trabajador al 
recibir descarga eléctrica 

Impactan camión de
valores para asaltarlo

Ejecutan a dos en Guadalupe; 
detienen policías a 3 sicarios
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PARIS 1924
José Martinez Garza Atletismo

LOS ANGELES 1932
Carlos Curiel Galván Clavados
Jesús Flores Albo Clavados
Ernesto Montemayor Tiro

BERLÍN 1936
Jesús Flores Albo Clavados

LONDRES 1948
José Luis Rdz. Futbol
Plácido Herrera Ciclismo
Óscar Lozano Soto Tiro
José Gpe. Alanís Tiro
Dionicio Aguilar Gzz. Gimnasia
Rubén Lira Gimnasia
Everardo Ríos Peña Gimnasia
Gustavo A. Somohano Clavados
Armando Rueda Pesas
José Reyes  Rdz. Tiro

KELSINKI 1952
José Reyes Rdz. Tiro
Ernesto Montemayor Tiro
Ernesto Montemayor Tiro
Carlos Rodríguez Tiro
Julio Cepeda Garza Ciclismo

ROMA 1960
José Reyes Rdz Tiro

TOKIO 1964
José Reyes Rdz. Tiro
Mario Peña Básquetbol
Horacio Martínez Tiro
Antonio Duque Ciclismo
Raúl Chávez Futbol

MEXICO 1968
Ernesto Montemayor Tiro
Radamés Treviño Ciclismo

MUNICH 1972
Raúl González Atletismo

MONTREAL 1976
Manuel Sáenz Básquetbol
Daniel Bautista Atletismo
Raúl González Atletismo
Luis Rosendo Ramos Ciclismo

MOSCÚ 1980      
Daniel Bautista Atletismo
Raúl González Atletismo

LOS ÁNGELES 1984     
Raúl González Atletismo
Luis Rosendo Ramos Ciclismo
Raúl Alcalá Ciclismo
Francisco J. CamachoBox
Fausto Daniel García Box
Federico Garza Ecuestre

SEÚL 1988
Luis Rosendo Ramos Ciclismo
Miguel C. Elizondo Atletismo
Guillermo Tamez Box

ATLANTA 1996
Fco. Alberto Martínez Box
Jesús Fco. González Natación
Jesús Arellano Futbol
Alfonso Romo Ecuestre

SYDNEY 2000
Alfonso Romo Ecuestre
Santiago Lambre Ecuestre
Enrique Abaroa Tenis

ATENAS 2004
Laura del C. Moreno Gimnasia 

Artística
Gustavo Ramos Ecuestre
Hugo Sánchez Futbol
Luis Ernesto Pérez Futbol
Ismael Rodríguez Futbol
Marcela Lobo Ecuestre
Leonardo Salinas Natación

BEIJING 2008
Mariana Avitia Tiro 

con Arco
José Luis Sánchez Tiro 

Deportivo
Ariel Mauricio Flores Tiro 

Deportivo
Marisela Cantú Gimnasia 

Artística
Francisco Serrano Triatlón
Imelda Martínez Natación
Arturo Martínez Judo

LONDRES 2012
Elsa García Gimnasia 

Artística
Hiram Mier Futbol
Ingrid Drexel Ciclismo
José Carlos Herrera Atletismo
Mariana Avitia Tiro 

con Arco
Ricardo Montemayor Vela
Israel Jiménez Futbol

RÍO 2016
Alberto Álvarez Atletismo
Diego A. Del Real Atletismo
José Carlos Herrera Atletismo
Ma. Gpe. Sánchez Atletismo
Yvonne A. Treviño Atletismo
Lindolfo Delgado Box
Alejandra Terán Esgrima
Julián Ayala Esgrima
Kenia Lechuga Remo
Ernesto H. Boardman Tiro 

con Arco
Jesús A. Perales Voleibol
Jesus R. Rangel Voleibol
Nestor E. Orellana Voleibol
Pedro A. Rangel Voleibol

TOKIO 2020
Diego A. del Real Atletismo
Haramara Gaitán Badminton
Ramiro Peña Beisbol
José Diego Balleza Clavados
Juan Manuel Celaya Clavados
Andrés Isaac Villarreal Clavados
Carolina Mendoza Clavados
Osmar Olvera Clavados
Eugenio Garza Ecuestre
Carlos Alberto Rdz. Futbol
César Jasib Montes Futbol
Rut Castillo Gimnasia 

Rítmica
Gabriel Castaño Natación
Kenia  Lechuga Remo
José Luis Sánchez Tiro 

Deportivo

Los regios en
Juegos Olímpicos

9

Alberto Cantú.-                                  

La Federación Mexicana de Futbol
confirmó la salida de Jaime Lozano,
quien no continuará al frente del Tri.

Apenas ayer por la noche confir-
maron la salida de Jaime Lozano, lo
cual fue con un largo comunicado que
dieron a conocer en sus redes sociales.

En ese comunicado, la FMF agrade-
ció la "el profesionalismo, capacidad y
la entrega" de Lozano al frente del Tri,
con quienes ganó la Copa Oro en el ver-
ano del 2023.

Además de eso, Lozano fracasó al
perder una final de la Liga de las
Naciones de la Concacaf y al no super-
ar la fase de grupos en la Copa América.

A su vez, la FMF informó que la
principal razón por la cual Jaime
Lozano decidió renunciar es que él no
aceptó ser el auxiliar técnico de un
estratega con más experiencia, en donde
este último dirigiera al Tri en la Copa
del Mundo del 2026.

Después de esa cita mundialista, la
idea en la federación mexicana de futbol
es que Lozano tomara la dirección téc-
nica del Tri con miras al Mundial del
2030, pero esto no fue aceptado por el

"Jimmy".
Un posible sustituto de Jaime Lozano

en la dirección técnica de México
podría ser Javier Aguirre, aunque tam-
bién los nombres de Guillermo Almada
y André Jardine suenan como posibles
sustitutos.

SE DESPIDE ‘JIMMY’

Jaime Lozano, estratega mexicano,

se despidió del conjunto azteca y lo hizo
en sus principales redes sociales, con
estos mensajes:

"Con profundo agradecimiento a la
afición, a los jugadores y a cada uno de
los trabajadores de la Femexfut, me per-
mito informar que , por mutuo acuerdo,
hoy dejo mi puesto como director técni-
co de la Selección Mexicana de Futbol.
También agradezco a Juan Carlos

Rodríguez, comisionado del futbol
mexicano, poe la oportunidad que me
sirvió, y le doy las gracias a Ivar
Sisniega y Duilio Davino.  A la afición
del Tricolor, quiero expresarles mi grat-
itud por su respaldo y apoyo en momen-
tos difíciles y su reconocimiento en los
logros alcanzados. Nunca dejen de apo-
yar, son parte muy importante de nues-
tra selección. Su compromiso y entrega
son incomparables.

"Agradezco a mi familia, esposa y
mis hijos por estar siempre presentes y
por acompañarme en este camino. Sin
duda, esta es una de las decisiones más
difíciles que he tomado, sin embargo,
pido a los medios no especular. Mi sali-
da es una decisión personal, por una
cuestión de valores y una diferencia en
el rumbo del proyecto acordado. Me
voy con la cabeza en alto, con experien-
cias únicas y con aprendizajes enormes.
Seguiré representando a mi país con
respeto, entrega y responsabilidad en
cada oportunidad que se me presente.
Siempre orgulloso de ser mexicano.
Nos seguiremos encontrando en los
lugares en donde exista el amor y la
pasión por el futbol", difundió.

Alberto Cantú .-                                 

Ante 85 mil personas en el estadio
Santiago Bernabéu, el francés Kylian
Mbappé fue presentado como juga-
dor del Real Madrid. 

El futbolista francés de 25 años de
edad fue presentado el día de ayer en
la capital española y fue ante un esta-
dio Santiago Bernabéu totalmente
lleno. 

En su presentación, Kylian
Mbappé no dudó en describir su feli-
cidad por finalmente llegar al Real
Madrid, al club de sus amores. 

“Soy muy feliz ahora”, expresó el
atacante francés de 25 años, quien
viene de jugar la Eurocopa de

Alemania con su país. 
Tras sus palabras, Mbappé tuvo

unos momentos en los que dominó el
balón y estos después los mandó a las
gradas para los aficionados. 

En la presentación estuvo acom-
pañado de su familia y también ahí
anduvo el presidente del Real Ma-
drid, en este caso Florentino Pérez. 

Posteriormente a ello, el futbolista
francés firmó un contrato con el
cuadro merengue que lo ligará en el
club hasta julio del 2029. 

Dicho jugador llega como agente
libre al Real Madrid ya que no renovó
contrato con la escuadra del París
Saint Germain. 

Alberto Cantú .-                                  

Los Rayados buscarán dejar atrás la
humillante derrota contra Cruz Azul y
hoy reencontrarse con el triunfo cuando
enfrenten a los Rayos del Necaxa. 

En punto de las 19:00 horas y desde
el estadio Victoria , en Aguascalientes,
los Rayados enfrentarán a los Rayos del
Necaxa en la jornada tres del Torneo
Apertura 2024. 

El conjunto que dirige Fernando
“Tano” Ortiz viene de perder ante Cruz
Azul en la fecha dos de la Liga MX y
esto fue por un humillante 4-0, en duelo
realizado en el Gigante de Acero. 

Tras esta derrota, los Rayados
dejaron atrás ese triunfo que lograron en
la jornada uno ante Pachuca y se
quedaron con tres puntos de seis posi-
bles, estando así en la parte media de la
tabla general. 

Y mientras Rayados llegará al duelo
ante Necaxa de capa caída y con la
moral en lo más bajo, en los Rayos
sucederá todo lo contrario. 

Si bien Necaxa inició el Torneo

Apertura con una derrota ante Tigres,
esta fue por la mínima y futbolística-
mente no se vieron tan mal, aunque ya
después golearon 4-1 al Puebla y con ese
envión anímico van a llegar de la mejor
forma posible ante los Rayados. 

Necaxa también llegará motivado al
duelo ante Monterrey ya que tienen una
sensación de revancha contra los regios,
quienes los golearon en la jornada 17 del
Torneo Clausura 2024, lo cual fue por un
marcador de 5-2. 

Esteban Andrada; Stefan Medina,
Víctor Guzmán, Sebastián Vegas,
Gerardo Arteaga; Jorge Rodríguez,
Sergio Canales; Jesús Manuel Corona,
Jordi Cortizo, Johan Rojas y Germán
Berterame será el equipo que irá de titu-
lar frente a los Rayos. 

Con todo esto, en Rayados buscarán
hacerse del triunfo para dejar atrás la
humillante derrota ante Cruz Azul, pero
también existe la posibilidad de hoy
igualar o perder contra Necaxa, lo que
de ocurrir les haría llegar de la peor
forma posible y con una gran presión al
duelo ante Gallos del próximo sábado. 

A reencontrarse con el triunfo

Rayados buscarán hacerse del triunfo para dejar atrás la humillante derrota
ante Cruz Azul

Confirma FMF salida de Jaime Lozano del Tri

Tras varios días de rumores, se oficializó su salida de la Selección.

Cumple su sueño; presentan
a Mbappé en el Bernabéu

El futbolista francés firmó un contrato con el cuadro merengue que lo lig-
ará en el club hasta julio del 2029. 

Alberto Cantú .-                              

Tigres tendrá esta noche la
primera prueba importante para
ellos en este Torneo Apertura
2024, todo esto cuando enfrenten
a las Águilas del América. 

En punto de las 21:00 horas y
desde el estadio Universitario, el
cuadro felino jugará en casa y
ante las Águilas, en duelo por
cierto referente a la jornada tres
de la Liga MX. 

Los felinos han sumado cuatro
puntos dentro del campeonato
mexicano luego de vencer por un
marcador de 1-0 al Necaxa y
después de igualar 1-1 en contra
del Atlas de Guadalajara. 

Sin embargo, los auriazules no
han jugado del todo bien en esos
partidos y en el funcionamiento
de juego han quedado a deber,

aspecto por el cual contra
América tienen el objetivo
no solamente de ganar, sino
de también gustar en lo fut-

bolístico. 
La escuadra que dirige Veljko

Paunovic tendrá varios motivos
para estar ilusionados de
enfrentar al América y uno de
esos va a ser la revancha que ten-
drán contra ellos tras perder la
final de la Supercopa, en donde
cayeron por un marcador de 2-1. 

Aunado a eso, Tigres no vence
en un juego oficial a las Águilas
del América desde los cuartos de
final de ida del Torneo Apertura
2019, siendo eso por un marcador
de 2-1, hace ya poco más de cua-
tro años y medio. 

Ante un América al que no
vencen desde noviembre del 2019
y contra este equipo que ha sido

su némesis dentro del futbol mex-
icano, los Tigres intentarán
vencer hoy a las Águilas para lle-
gar a siete puntos y con ello insta-
larse en la parte alta del futbol
mexicano, aunque no sers fácil ya
que los azulcremas vienen de
vencer a los Gallos y vienen en
ascenso dentro de este Torneo
Apertura. 

Otro factor importante para
Tigres es que necesitan ganar para
iniciar una semana en la que tam-
bién jugarán el próximo sábado
contra Santos, rival al que
desearán derrotar para irse tran-
quilos a la Leagues Cup. 

Carlos Felipe Rodríguez;
Javier Aquino, Guido Pizarro,
Diego Reyes, Jesús Angulo;
Rafael Carioca, Fernando
Gorriarán; Luis Quiñones, Juan
Brunetta , Nicolás Ibáñez y André
Pierre Gignac sería el equipo que
hoy iniciaría en los Tigres. 

21:00

horas

Estadio
Universitario
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Atlas venció 1-0 a Santos y con ello mantu-
vieron su invicto dentro de este Torneo Apertura
2024.

ACn un gol de Jeremy Márquez al 65' de
acción, la escuadra rojinegra venció a su rival.

Gran resultado para este Atlas de Guadalajara,
quienes así llegaron a la cifra de los cinco puntos
de nueve posibles en este campeonato mexicano.

Por su parte Santos Laguna se quedó con ape-
nas un punto de nueve posibles en la campaña.

ATLAS 1-0 SANTOS

J O R N A D A   3

Atlas sigue invicto

En más actividad de la jornada tres de la Liga MX,
Puebla empató 2-2 en casa en contra del León de
Guanajuato.

La escuadra enfranjada rescató un punto en el estadio
Cuauhtémoc y lo hicieron con un doblete de Lucas
Cavallini al 13' y 91' de acción, en donde el último fue
por la vía del penal.

Por el cuadro del
León habían anotado
gracias al doblete de
Johnder Cádiz al 26' y
87', pero esto no fue
suficiente y el juego
quedó igualado.

Con este resultado,
Puebla llegó a los cua-
tro puntos, mientras
que los del León ape-
nas alcanzaron las dos
unidades.

PUEBLA 2-2 LEÓN

Firman empate

Pachuca venció 2-0 en casa al Atlético de San
Luis y con ello se hicieron de su primer triunfo.

En un duelo perteneciente a la jornada tres, el
cuadro hidalguense logró hacerse de la victoria
con los goles de Carlos Sánchez al 33' y Alan
Bautista al 52'.

Con todo esto, el cuadro del Pachuca llegó a
los cuatro puntos para que así estén en la parte
media del campeonato mexicano.

PACHUCA 2-0 SAN LUIS

Tuzos logran triunfo

Las Chivas derrotaron 2-0 en Querétaro a los
Gallos y en la fecha tres de la Liga MX se hicieron
de su primer triunfo en este Torneo Apertura.

Con goles de Cade Cowell al 21' de acción,
además del tanto de Alan Mozo al 97', la escuadra
rojiblanca se hizo del triunfo sobre su rival.

Buen triunfo para las Chivas, las cuales con este
triunfo alcanzaron la
cifra de los cuatro
puntos.

Por su parte, los
Gallos del Querétaro
registraron su tercera
derrota dentro de la
campaña para
todavía no sumar
puntos  y ser los últi-
mos ubicados en la
tabla general.

CHIVAS 2-0 QUERÉTARO

Por fin ganan

Cruz Azul goleó 3-0 en casa al
cuadro de los Xolos y con ello
tomaron el liderato del Torneo
Apertura 2024.

Con un doblete de Giakoumakis
y otro más de Ignacio Rivero, el
conjunto de Cruz Azul goleó a unos
Xolos que llegaban como los sub-
líderes a este duelo.

Tras este resultado, el cuadro
celeste llegó a los nueve puntos para
tener un puntaje perfecto en tres jor-
nadas y estar de líderes en la Liga
MX.

Por su parte, el cuadro del Xolaje
se quedó con seis puntos y con ello
ahorita están en la segunda plaza del
campeonato.

RESTANTE ACTIVIDAD DE

ESTE MIÉRCOLES

Además del Tigres ante América
y el duelo entre Necaxa contra
Monterrey, la jornada tres del
Torneo Apertura va a seguir el día
de hoy con los duelos entre Juárez
ante Pumas a las 19:00 y el cruce
entre Toluca frente al Mazatlán que
será a las 21:00.

La fiscalía del Estado de México
pidió al futbolista Carlos Salcedo que
saliera a declarar ante las autoridades por
el asesinato de su hermana Paola, quien
murió el pasado primero de julio.

Fue el día martes cuando policías y
agentes de investigación le hicieron lle-
gar al jugador mexicano un citatorio y

esto fue en las instalaciones del Cruz
Azul, la cual está al sur de la CDMX.

La intención de esto es que Salcedo se
presente a la Fiscalía General de Justicia
del Estado de México y lo haga en cali-
dad de testigo, en donde daría su
declaración tras la muerte de su hermana
que fue el pasado primero de julio, hace

poco más de dos semanas.
Algo a recordar es que Paola Salcedo,

la hermana de Carlos, ex jugador de
Cruz Azul, fue asesinada cuando fue ata-
cada por sujetos desconocidos, quienes
la balearon en las inmediaciones del
"Gran Circo Bardum", mismo que se
encuentra en la colonia arenal, en el
Estado de México.

Tras el suceso, las autoridades com-
petentes detuvieron a dos hombres iden-
tificados como Miguel Ángel y José Iván
que fueron vinculados a proceso por el
crimen que está siendo investigado como
feminicidio.

Días después de la muerte de Paola
Salcedo, la madre del ex jugador de Cruz
Azul, de Carlos Salcedo, culpó a este
último de que tanto él como su esposa,
en este caso Andrea Navarro, habían
sido los "autores intelectuales" del
asesinato de su hija.

Sin embargo, las autoridades que
investigan el caso hicieron hincapié en
que Salcedo únicamente fue citado a
declarar como testigo.

Fernando Ortiz, técnico de
Rayados, habló ei día de ayer y lo
hizo en la previa al duelo ante
Necaxa dentro de la fecha tres de la
Liga MX, en donde criticó de una u
otra forma la manera de digerir por
parte de la afición ese humillante 4-
0 que sufrió el club regio ante Cruz
Azul, aunque eso sí, a ellos les pidió
que siguieran alentando a la institu-
ción en todo momento.    

Ortiz habló en rueda de prensa y
expuso su opinión personal tras la
derrota contra Cruz Azul, lugar en
el que con sus dichos minimizó de
una u otra forma el traspié contra
los celestes. 

"Las emociones del aficionado
son muy cambiantes… haces un
gran partido contra un gran rival ya
eres campeón y luego para la segun-
da fecha ya es todo caótico… esas
emociones incontrolables del afi-
cionado, difícil que decir, pero si les

pido que siempre nos estén apoyan-
do. 

"Lo que se habló ahí adentro
(tras la derrota ante Cruz Azul) va a
quedar ahí adentro, es algo íntimo
nosotros que no vamos a sacar a la
luz de la autocrítica que se dijo”,
expresó. 

Ortiz, quien confirmó que Oliver
Torres podría debutar como jugador
de Rayados hasta el duelo ante
Gallos, también respaldó a Brandon
Vázquez pese al mal inicio de tem-
porada que ha tenido con los regios
en esta campaña 2024-2025. 

"Es parte de la profesión que
ejercer. Esto es así. Metes tres goles
y eres ídolo máximo y erras un gol
y eres el peor enemigo de la institu-
ción. 

"Él tiene que estar tranquilo en el
momento que tenga la va a concre-
tar", expresó Ortiz sobre Brandon
Vázquez.

Luis Quiñones ha sido durante los
últimos torneos uno de los jugadores más
criticados en Tigres ya que la afición
felina desea la salida del club de este
jugador, quien ahora habló en rueda de
prensa y dejó claro que con un buen
rendimiento en la cancha demostrará que
merece seguir en la institución felina. 

Quiñones habló el día de ayer en
rueda de prensa y expuso su sentir de
recibir las críticas hacia su persona por
parte de la afición de Tigres, a los cuales
les tuvo este mensaje:

“En la estancia que he estado aquí, los
cuerpos técnicos con los que he estado
me he sentido respaldado. Es una linda
oportunidad para seguir demostrando a
la gente que estoy preparando para
seguir luchando por esta camisa”,
declaró. 

El colombiano también habló sobre la
paternidad que ha tenido el cuadro del
América sobre Tigres y respecto a esto,
el jugador mencionó que ahora tendrán
la oportunidad de resarcir esta situación
cuando hoy jueguen contra las Águilas
en la fecha tres del Torneo Apertura
2024. 

“El equipo está preparado para
afrontar este partido, queremos volver a
reencontrarnos con nuestro mejor
momento. 

“Tenemos una linda oportunidad de
revertir los partidos que hemos jugado
con ellos. Ha crecido mucho (la rivalidad
ante América) durante los últimos años,
tambien por la nómina, los jugadores de
cada club e instancias donde nos hemos

cruzado con ellos; han sido juegos que
como futbolista los disfruto mucho”,
mencionó. 

A su vez, “Luisao” dejó claro que en
los Tigres nadie tiene garantizada la titu-
laridad y que todos se deben ganar en los
entrenamientos de la semans la oportu-
nidad de ver minutos en cancha. 

“Si es descanso o decisiones técnicas,
estamos para sumar donde nos toque. Es
tirar para un mismo lado, al final no gana
un solo jugador sino el equipo  y apoyar
al que inicie”, expresó. 

Tigres jugará el día de hoy, en duelo
referente a la jornada tres del Torneo
Apertura, ante un América que tendrá al
menos cinco bajas importantes en su
plantilla. 

Los jugadores del América que no

enfrentarán a Tigres en la fecha tres del
Torneo Apertura 2024 vendrían siendo
Kevin Álvarez, Igor Lichnovsky,
Alejandro Zendejas, Sebastián Cáceres y
Brian Rodríguez. 

Álvarez no estará tras ser operado de
una lesión de pubalgia y tener aún varias
semanas pendientes para su recu-
peración, mientras que Alejandro
Zendejas se lesionó en el duelo ante Cruz
Azul y de igual manera estará ausente. 

A su vez, Igor Lichnovsky aún no
resuelve su situación contractual con
América y por eso no jugaría todavía
frente a Tigres. 

Por su parte, Sebastián Cáceres y
Brian Rodríguez, jugadores que partici-
paron con Uruguay en la Copa América,
recibieron unos días de vacaciones. 

Tras perder la final de la Eurocopa
con Inglaterra, el técnico Gareth
Southgate fue destituido de su cargo
como técnico de la mencionado selec-
ción. 

Fue el día de ayer cuando la fed-
eración inglesa de futbol confirmó en sus
redes sociales el que Gareth Southgate
no continuaría al frente de la Selección
de Inglaterra. 

Como técnico de Inglaterra,
Southgate perdió dos finales de
Eurocopa ante selecciones como Italia y
España, siendo una en el verano del 2021
y la otra durante el domingo pasado. 

Dicho estratega había dirigido a la
Selección de Inglaterra desde el 2016,
hace ya ocho años, destacando con un
cuarto lugar en la Copa del Mundo de

Rusia 2018 y unos cuartos de final en la
cita mundialista de Qatar 2022. 

ACAPARA ESPAÑA EL 11 

IDEAL DE LA EUROCOPA

Después de ganar la Eurocopa ante
Inglaterra, en la Selección de España
acapararon el 11 ideal del certamen. 

Y esto es así ya que al menos seis de
esos 11 jugadores del equipo ideal de la
Eurocopa provienen de la Selección de
España. 

Los antes mencionados vendrían sien-
do Marc Cucurella, Fabián Ruiz, Rodri,
Dani Olmo, Lamine Yamal y Nico
Williams. 

Ya los otros jugadores que están en el
11 ideal serían Mike Maignan de
Francia, Kyle Walker de Inglaterra,
Manuel Ajanki de Suiza, William Saliba

de los galos y Jamal Musiala de
Alemania. 

Cabe señalar que España logró el
domingo pasado su cuarto título de
Eurocopa tras vencer en la final y por un
marcador de 2-1 a Inglaterra. 

Demostraré que merezco
seguir aquí: Luis Quiñones

El colombiano también habló sobre la paternidad que ha tenido el cuadro del
América sobre TigresCruz Azul golea a Xolos 

y siguen de líderes

Cruz Azul goleó 3-0 en casa al cuadro de los Xolos

Crítica Ortiz a la afición;
les pide sigan apoyando

Ortiz confirmó que Oliver Torres podría debutar como jugador de
Rayados hasta el duelo ante Gallos

Fiscalía cita a Carlos Salcedo a declarar

Las autoridades hicieron hincapié en que Salcedo únicamente fue citado a
declarar como testigo.

Inglaterra despide a Southgate 

Gareth Southgate fue destituido de su
cargo 
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Fuerza Regia Femenil venció 97
a 73 al equipo de las Halcones de
Xalapa y con ello aumentaron su
ventaja a dos juegos sobre este rival
en la final de la Zona Norte de la
LNBP.

El conjunto regio de hizo del tri-
unfo en el Gimnasio Nuevo León
Unido, lugar en el que sacaron una
victoria que fue por un margen de
24 puntos de diferencia ya que
ganaron los cuatro cuartos y lo
hicieron por parciales de 23-18, 29-
17, 25-22 y 20-16.

Clave para esto fue la jugadora
Jaime Nared con sus 25 puntos,
quien fue así la que más generó en
el conjunto regio en este duelo,
mientras que por el rival lo fue Jade
Loville con sus 19 unidades.

Tras este situación, Fuerza Regia
Femenil está a dos victorias más de
avanzar de ronda en esta postempo-
rada.

Ahora el juego tres ante las
Halcones será hasta el próximo
domingo y en Xalapa, Veracruz, a
las 18:00 horas.

La lluvia ha impedido que el día
de ayer se realizara el juego número
uno entre Sultanes y Rieleros en
Aguascalientes, en serie
perteneciente a la temporada regular
de la Liga Mexicana de Beisbol.

El juego uno se tuvo que cance-
lar, motivo por el cual será este
miércoles cuando se desarrollen dos
de los tres duelos de dicha serie.

Y todo esto será realidad a partir
de las 17:00 horas cuando comience

a realizarse el juego uno para
después dar paso al segundo.

Mientras tanto, los Sultanes reg-
istran en estos momentos una marca
en temporada regular de 46 victorias
por 30 derrotas, lo que les permite
estar en la cima de la Zona Norte.

La escuadra regia buscará ganar
esta serie de tres juegos ante los
Rieleros para con ello seguirse afi-
anzando en la cima de la Zona Norte
del beisbol de verano. 

El juego de estrellas dentro de las
Grandes Ligas ya es historia y ahí el tal-
ento de la Liga Americana terminó ven-
ciendo a los mejores representantes de
Nacional, lo cual fue por un marcador de
5-3 gracias a un jonrón del mexicano
Jarren Durán.

La victoria se concretó en el estadio
Globe Life Field de Texas, en donde
hubo una presencia en el juego de hasta
39 mil 243 espectadores.

Ya en lo que respecta al desarrollo del
duelo, la Liga Americana y Nacional
estuvieron empatados durante la tercera
entrada cuando en ese momento estaban
igualados los equipos a tres carreras.

Sin embargo, la Liga Americana
encontró las dos carreras del triunfo en la
quinta entrada, lo cual fue gracias a un
jonrón de Jarren Durán que produjo las
del gane para este conjunto.

Gracias a eso, el connacional Jarren
Durán terminó siendo elegido como el
jugador más valioso de la Liga
Americana en este juego de estrellas.

Con todo esto, ahora las Grandes
Ligas volverán a su actividad con su tem-
porada regular, pero eso será hasta el
próximo viernes con un total de 14 jue-
gos.

Rafael Nadal, tenista español, avanzó a los
octavos de final del Torneo de Bastad, en este
certamen que pertenece al circuito ATP.

El antes mencionado superó en la ronda a los
32vos al tenista noruego Leo Borg, lo cual fue
por parciales de 6-3 y 6-4.

Con todo esto, Nadal se metió a los octavos de
final y ahí enfrentará este jueves al británico
Cameron Norrie.

MÁS ACTIVIDAD

Ya en más actividad del tenis a nivel mundial,
el noruego Hulger Rune avanzó a los octavos de
final del Torneo de Hamburgo.

Rune logró esto ya que en una ronda anterior
y por parciales de 6-4 y 6-2 pudo vencer al hún-
garo Fábián Marozsan. 

Con la participación en París
2024, Nuevo León llegará a la cifra
de 117 atletas que han representado
al Estado en la historia de las distin-
tas ediciones de los Juegos
Olímpicos. 

De hecho, Nuevo León tendrá en
los Juegos Olímpicos de París al
menos 15 atletas que los represen-
tarán en la mencionada competencia. 

Con esa cifra de atletas, Nuevo
León llegará en su historia a 117
deportistas que han representado a la
ciudad en 22 ediciones distintas de
Juegos Olímpicos. 

Esa cifra de atletas han estado en
los Juegos Olímpicos de París 1924,
Los Ángeles 1932, Berlín 1936,
Londres 1948, Helsinki en 1952,
Roma en 1960, Tokio en 1964,
México en 1968, Múnich en 1972,
Montreal en 1976, Moscú en 1980,
Los Ángeles en 1984, Seúl en 1988,
Atlanta en 1996, Sidney en el 2000,
Atenas en 2004, Beijing en 2008,
Londres en 2012, Río de Janeiro
2016, Tokio 2021 y ahora en París
2024. 

Además de París 2024, Tokio en
el verano del 2021 fue la edición de
Juegos Olímpicos en la que más atle-
tas del Estado de Nuevo León hubo
en una justa veraniega con un total
de 15, siendo esa cifra la que ahora
se repetirá en la capital de Francia. 

Por su parte, Nuevo León tuvo en
Río 2016 su segunda máxima cifra
de atletas que los representaron en
unos Juegos Olímpicos con un total
de 14. 

¿Pero cuál ha sido la edición de
Juegos Olímpicos en la que no hubo

atletas que representarán a Nuevo
León? Esa fue en la de Barcelona
1992, hace ya 32 años. 

Otras ediciones como la de París
1924, además de Berlín 1936, Roma
1960 y Múnich en 1972, son en las
que Nuevo León apenas han tenido
un representante por cada justa
veraniega. 

Ya en líneas generales, Nuevo
León llevó a un atleta a los Juegos
Olímpicos de París en 1924, mien-
tras que en Los Ángeles de 1932
hubo tres, en Berlín 1936 existió
únicamente uno, en Londres 1948
pudieron ir hasta 10, en Helsinki
1952 hubo tres, en Roma 1960 hubo
uno, en Tokio 1964 hubo cinco, en
México 1968 hubo tres, en Múnich
1972 hubo uno, en Montreal 1976
hubo cuatro, en Moscú 1980 hubo
dos, en Los Ángeles 1984 hubo seis,
en Seúl 1988 hubo tres, en Atlanta
1996 hubo cuatro, en Sidney 2000
hubo tres, en Atenas 2004 hubo
siete, en Beijing 2008 hubo siete, en
Londres 2012 hubo siete, en Río
2026 hubo 14 y en Tokio 2021,
además de París 2024, hubo 15 y
habrá 15. 

Tras esta situación, Nuevo León
con sus atletas ha sido un recurrente
Estado de la República Mexicana
que hace su presencia en los Juegos
Olímpicos, motivo por el cual ahora
en París no será la excepción respec-
to a esta situación y ojalá que eso se
vea reflejado en grandes resultados
para los deportistas de la Sultana del
Norte, esperando que esto venga
acompañado de medallas. 

(AC)

Kevin Berlín, atleta del Estado de
Nuevo León que competirá en los
Juegos Olímpicos de París, valoró que
Rayados vaya a ser su “padrino” en la
próxima justa veraniega, quienes
además respaldarán en lo económico al
antes mencionado en esa competencia. 

Berlín tuvo el día de ayer una rueda
de prensa en las instalaciones de El
Barrial, en donde recibió el apoyo
económico de 100 mil pesos del club
regio para que él pueda asistir a los
próximos Juegos Olímpicos. 

Ante esta situación, el clavadista
Kevin Berlín se mostró feliz por el

hecho de que Rayados lo pueda ayudar
a que él intente dejar en lo más alto al
Estado y al país en los próximos Juegos
Olímpicos, buscando ahí el hacerse de
una medalla. 

“Para mí es un sueño cumpli-
do…hoy que me esté apoyando un
equipo como Rayados es un orgullo y
un privilegio”, aseveró. 

El antes mencionado estuvo acom-
pañado en la rueda de prensa junto los
directivos de la institución como es el
caso de Everardo Valdez y Pedro
Esquivel, en donde este último men-
cionó la razón por la cual el cuadro

regio decidió apoyar a Kevin Berlín. 
“Apoyarlo a él es un objetivo ambi-

cioso del club en el buen sentido de la
palabra”, expresó el directivo. 

Cabe destacar que Berlín competirá
en París y lo hará en las categorías de
clavados en los 10 metros individual y
los de sincronizado, en donde buscará
tener buenos resultados para el país. 

Además de Kevin Berlín, Nuevo
León tendrá en París a otros 14 atletas
que los representarán en los próximos
Juegos Olímpicos. 

(AC)

Jasper Philipsen, ciclista nacido
en Bélgica, ganó el día de ayer la
etapa número 16 del Tour de
Francia. 

El antes mencionado ganó la
etapa número 16 que constó en una
prueba de 188.6 kilómetros, inician-
do en la localidad francesa de
Gruissan para acabar en Nimes.  

Y mientras Phlipsen ganó esa
etapa y se hizo de su tercer triunfo
en el Tour de Francia, Phil Bauhaus
acabó segundo y Alexander Kristoff
fue tercero. 

A su vez, el que sigue de líder
dentro del Tour de Francia vendría
siendo el ciclista esloveno Tadej

Pogacar. 
Ahora lo que sigue va a ser la

etapa número 17 del Tour de Francia
que ocurrirá este miércoles, lo cual
será en una prueba de 177.8
kilómetros, todo esto entre las local-
idades de Saint-Paul, Trois,
Chàteaux y Superdévoluy. 

Los Cafés de Cleveland, equipo de la NFL, se
ha garantizado que continúe en el equipo su
pateador Dustin Hopkins. 

El equipo antes mencionado le dio un contrato
por tres años a su mencionado pateador, quien
juega en la organización desde la temporada
2023. 

Hopkins firmó un contrato de tres años más
con esa franquicia, en la que ganará unos 15 mil-
lones y 900 mil dólares en sueldo. 

Con todo esto, Dustin Hopkins se convierte en
uno de los cinco pateadores mejores pagados en
el futbol americano y profesional de los Estados
Unidos. 

Aunado a eso, ahora Dustin Hopkins quedará
ligado con la organización hasta el final de la
temporada del 2026-2027. 

(AC)

Se pospone por lluvias 
el Sultanes - Rieleros

Este miércoles habrá cartelera doble

Avanza Nadal a octavos 

Rafael Nadal

Vuelve a ganar FR Femenil

Fuerza Regia Femenil está a dos victorias más de avanzar de ronda en
esta postemporada.

Rayados da apoyo conómico a Kevin Berlín 

Lo apoyan con 100 mil pesos 

Atletas regios son una
constante en los JO

Nuevo León tendrá en los Juegos Olímpicos de París al menos 15 atle-
tas 

Da Durán victoria a
la Liga Americana 

La Liga Americana encontró las dos carreras del triunfo en la quinta entrada, lo
cual fue gracias a un jonrón de Jarren Durán

Hopkins, uno
de los mejores
pagados en NFL 

Gana Phlipsen 
la etapa 16 del
Tour de Francia 

Jasper Philipsen
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El Universal.-                                 

La presencia de Pepe
Aguilar en el programa de
Jimmy Kimmel, uno de los más
importantes de la televisión de
Estados Unidos, causó sorpresa
en redes sociales, pues es uno
de los pocos artistas mexicanos
que han sido invitados al show,
de hecho, el cantante dijo ser el
primer mariachi en pisar el
escenario del late-night talk
show.

Pese a que hace unos meses,
los Aguilar se vieron envueltos
en la polémica de que su show
"Jaripeo sin fronteras" no había
contado con la demanda de
público esperado, por lo menos
en México, ahora, el líder de la
familia muestra que ha obteni-
do otro logro en su carrera.

A través de su cuenta de
Instagram, el intérprete de "Por
mujeres como tú" presumió que
sería parte del show musical del
programa de anoche, pues cabe
destacar que fue invitado a
amenizar el show, y no a ser
entrevistado; los famosos que
se sentaron en el ya famoso
sofá de Kimmel fueron las

actrices Gina Rodriguez-
LoCicero y Meag Good.

De hecho, Jimmy Kimmel
no fue quien presidió su progra-
ma, pues hay algunas tempora-
das en las que se ausenta y es
cubierto por otras celebridades
estadounidenses, como es el
caso del actor y comediante
Anthony Anderson, uno de los
conductores invitados que lo
suple con más frecuencia.

Pero la ausencia de Kimmel
no hizo menor la emoción de
Aguilar que, a través de sus
redes sociales, compartió fotos
de su estancia en el camerino,
pocos minutos antes de salir al
escenario a interpretar algunas
de las canciones que forman
parte de su tour actual, "Jaripeo
hasta los huesos".

El cantante de 55 años abrió
su presentación con el tema

"Mira quién lo dice", el cual
forma parte de su más reciente
álbum, titulado "Que llueva
tequila".

"Soy el primer mariachi que
se presente en el programa de
Jimmy Kimmel", dijo mientras
estaba arriba del escenario, ins-
talado detrás del teatro El
Capitán, en Los Ángeles.

Además, el hijo de Antonio
Aguilar protagonizó un diverti-
do momento con Anthony
Anderson y Guillermo
Rodríguez, con quienes brindó
con un caballito de tequila-

El cantante no sólo recibió el
reconocimiento de sus seguido-
res, sino de sus dos hijos meno-
res, Leonardo y Ángela que
aplaudieron la participación de
su padre en el programa inter-
nacional.

Especial.-                                       

Tras cinco años de rela-
ción, Gabriel Soto e Irina
Baeva anunciaron el fin de su
relación.

Luego de meses de especu-
laciones, el cuento terminó
para la protagonista de
“Aventurera” y Soto, aunque,
aseguran, su noviazgo con-
cluyó en los mejores térmi-
nos.

A través de un comunica-
do, el protagonista de teleno-
velas como “Soltero con
hijas” anunció la ruptura en
su cuenta de Instagram.

“A través de este mensaje,
con el más profundo respeto y
cariño, queremos comunicar
que después de varios años de
amor, apoyo y compromiso,
hemos tomado la decisión de
poner fin a nuestra relación”,
comenzó el texto.

“Han sido años de apren-
dizaje y experiencias que
quedarán en ambos y por las
que siempre estaremos agra-
decidos. Esta decisión la
hemos tomado después de
varios meses de reflexión,
con sabiduría y madurez; los
motivos se mantendrán en
nuestro círculo interno”,
detalla.

COMPRENSIÓN DE FANS
Los actores pidieron respe-

to ante el momento que están
viviendo. 

“Agradecemos desde ya

que nos permitan atravesar
esta situación con discreción
y respeto”.

Y aunque el comunicado
sólo aparece en la cuenta de
Soto, los fans ya veían venir
este escenario, pues el actor

no había asistido a las funcio-
nes de Aventurera que prota-
goniza la rusa, por la cual ha
sido víctima de múltiples crí-
ticas.

Sumado a ello, reciente-
mente surgieron rumores de

que Gabriel Soto tenía una
relación con Cecilia Galliano,
por algunas fotos que circula-
ban de ellos abrazados; sin
embargo, la actriz negó el
vínculo amoroso y aseguró
que solo mantienen una amis-
tad de años.

ASÍ COMENZÓ
Soto y Baeva, se recordará,

se conocieron en 2016 cuan-
do protagonizaron la teleno-
vela ‘Vino el amor’, pero su
historia de amor comenzó
cuando trabajaron juntos en
la obra ‘Por qué los hombres
aman a las cab…”.

Irina confesó en una entre-
vista a Yordi Rosado, que se
enamoró de Gabriel cuando
ya estaba separado de
Geraldine Bazán, aunque por
mucho tiempo fue señalada
como la causante de la diso-
lución del matrimonio del
actor.

Fue en 2019, cuando la
pareja confirmó su relación y
dos años después la pareja se
comprometió, aunque nunca
hubo boda.

Este 2024 ha sido particu-
larmente complicado para
ambos: por un lado, la rusa ha
recibido una serie de críticas
respecto a su desempeño en
“Aventurera”, mientras que
Soto, viene de superar un epi-
sodio médico que lo llevó al
hospital, por un cuadro de
alta presión.

Los últimos meses fueron de especulaciones en torno a su rela-
ción.

Es Rihanna el soporte de Natalie Portman

Gabriel Soto e Irina Baeva
ponen fin a su noviazgo

Juan Emilio Aguillón                           

El director mexicano,
Alfonso Cuarón será reconoci-
do por su trayectoria en la
siguiente edición del Festival
de Locarno, evento que lo hon-
rará con el Lifetime
Achievement Award.

Cuarón, quien es mundial-
mente conocido por cintas
como "Gravedad", "Roma" y
"Niños del Hombre", fue des-
crito por los organizadores del
festival como "un artista cama-
leónico contemporáneo capaz
de superar cualquier reto".

Asimismo, la directora artís-
tica de la competencia, Giona

Nazzaro dijo que el cine mexi-
cano es "capaz de captar la
imaginación y tocar el corazón
de millones de espectadores".

"Cuarón es un visionario
creador de imaginaciones con-
movedoras y liberadoras", dijo
sobre la obra del cineasta naci-
do en la Ciudad de México.

El Festival de Cine de
Locarno se llevará a cabo del 7
al 17 de agosto.

¿Cuáles películas ha dirigi-
do Alfonso Cuarón?

Afonso Cuarón debutó en el
cine en el año de 1991 con la
película "Sólo con tu pareja",
cuyo guion escribió junto a su

hermano Carlos. Más adelante,
el ganador de cuatro premios
Oscar lanzó "La Princesita" en
1995 y "Grandes Esperanzas"
en 1998.

Para el 2001, Alfonso irrum-
pió en la escena internacional
con "Y tu mamá también",
película que catapultó la fama
de Diego Luna y Gael García
Bernal, quien ya había prota-
gonizado "Amores Perros" de
Alejandro González Iñárritu.

Posteriormente, el director
realizó la tercera entrega de la
saga de Harry Potter, "El
Prisionero de Azkaban", una de
las predilectas de los fans y la
crítica especializada de toda la

franquicia de Warner Bros.
Sus películas más recientes

son "Niños del Hombre",
"Gravedad", por la que ganó su
primer Oscar a Mejor Director
y "Roma", producción aclama-
da dentro y fuera de México
que le valió su segundo premio
de la Academia y el de Mejor
Fotografía.

Actualmente, el director
está trabajando en la serie
"Disclaimer", la cual estrenará
en Apple TV+ el próximo mes
de octubre; dicha serie estará
protagonizada por Cate
Blanchett y Sacha Baron
Cohen.

Reconocerán al mexicano Alfonso Cuarón en Festival de Cine de Locarno

Es considerado camaleónico, capaz de superar todo reto.

Por un tiempo, dice, quiere hacer otras cosas creativas.

Se retira Adele de la música
Eleazar Cortez                                

Adele, la reconocida cantan-
te británica se retirará tempo-
ralmente de la música para
tomar un largo descanso.

La noticia se confirmó esta
mañana a través del portal web
de Billboard, quienes revelaron
la entrevista que la intérprete
de "Set Fire To The Rain" con-
cedió al medio alemán ZDF.

"No tengo planes de nueva
música en absoluto. No me
gusta ser famosa. Quiero un
gran descanso después de esto
y creo que quiero hacer otras
cosas creativas, solo por un
tiempo", declaró la cantante
Adele.”.

Actualmente Adele se
encuentra dando una serie de
conciertos de la gira
"Weekends With Adele" que
concluirá el próximo 23 de
noviembre en The Colosseum
at Caesars Palace.

Antes de terminar con su
"Weekends", Adele también

dará 10 conciertos en Múnich,
en un lugar que se construyó
con capacidad de 80 mil perso-
nas y capaz de contar con la
infraestructura para la produc-
ción de sus conciertos.

Adele reconoció que ofrecer
100 conciertos en vivo desde
los últimos dos años la han
dejado con un sentimiento de
vacío.

Cabe destacar que esta no es
la primera vez que Adele se
toma un tiempo fuera de los
escenarios, pues después de los
lanzamientos de sus álbumes,
sale del ojo público por incluso
más de 4 años.

Incluso desde enero de este
año, la británica ya había men-
cionado que no creía escribir
nueva música para un nuevo
álbum durante un tiempo.

Pese a que el retiro que
Adele tomará en la música es
temporal, su último álbum
hasta el momento se lanzó el 19
de noviembre del 2021 bajo el
título de "30".

Es el primer mariachi en pisar el escenario del popular presentador.

El Universal.-                                        

Rihanna no solo ha sido una
inspiración en términos de
moda, música y estilo de vida,
sino que también ha demostra-
do ser una consejera valiosa en
tiempos difíciles de amor, como
lo experimentó la actriz Natalie
Portman.

Recientemente, la estrella de
"Black Swan" reveló que la
intérprete desempeñó un papel
significativo en su divorcio del

coreógrafo de ballet Benjamin
Millepied.

MOMENTO CRUCIAL
Durante una entrevista en

"Tonight Show Starring Jimmy
Fallon", Portman compartió un
momento especial que vivió
con Rihanna en la Semana de la
Moda de París a principios de
año. 

Según detalló la actriz,
Rihanna la llamó "una de las
mujeres más atractivas de

Hollywood para siempre".
A veces, esos comentarios,

es de donde se saca fuerzas para
salir adelante.

"Creo que todas las mujeres
que pasan por un divorcio
deberían tener a Rihanna
diciéndoles que son unas 'bad
bitches'", expresó emocionada
Portman al recordarlo.

La directora de cine explicó
que dicha declaración de
Rihanna la hizo sentir empode-
rada, y era exactamente lo que
"necesitaba en ese momento".

EL PROCESO
La separación de Portman y

Benjamin llegó después de 11
años de matrimonio y 14 de
relación, marcados por especu-
laciones de infidelidad. 

Según informes de medios
franceses, Millepied habría
tenido una relación extramatri-
monial con una activista climá-
tica de 25 años. 

Portman confirmó la ruptura
siete meses después, un periodo
doloroso que logró superar con
el apoyo cercano de amigos.

El matrimonio tuvo dos hijos
juntos, Aleph y Amalia, ambos
menores de edad.

Se presenta
Pepe Aguilar
en show de

Jimmy Kimmel

Rihanna la llamó "una de las mujeres más atractivas de
Hollywood para siempre".

Las mujeres que pasan por un divorcio deberían tener a

su lado a Rihanna empoderándolas, dijo la actriz
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César López                                   

El rector de la Universidad
Autónoma de Nuevo León,
Santos Guzmán López, signó
una serie de convenios acadé-
micos con su homólogo de la
Universidad de Oporto, en
Portugal, Antonio Manuel de
Sousa. 

De acuerdo a Guzmán
López, los convenios reflejan
un acuerdo de reconocimiento
mutuo de formación entre la
Maestría en Psicología del
Deporte y Desarrollo Humano
de la Facultad de Deporte de la
Universidad de Oporto y la
Maestría en Psicología del De-
porte que se imparte de manera
conjunta entre la Facultad de
Organización Deportiva y la
Facultad de Psicología de la
UANL.

Además, firmaron un conve-
nio específico de cotutela inter-
nacional que permitirá a los
estudiantes de la Facultad de
Organización Deportiva de la
UANL tener una codirección de
tesis con investigadores de la
institución europea. 

“Poder concertar este tipo de
acuerdos me llena de satisfac-
ción porque, a la par de robuste-
cer nuestros lazos con el país
europeo, nos permite avanzar en
el compromiso incesante que
tiene la Universidad por garan-
tizar una educación de prestigio
internacional con oportunidades
de calidad ”, aseguró  Guzmán. 

A través de ambos acuerdos
se promueve y facilita que el
conocimiento adquirido en am-
bas instituciones educativas sea
compartido, con lo que se forta-
lece la docencia e investigación
en materia deportiva. 

En tanto, el acuerdo de reco-
nocimiento mutuo de los pos-
grados en psicología del depor-
te permitirá a los estudiantes de
la UANL ser reconocidos por la
universidad europea. 

La Facultad de Deportes de
la Universidad de Oporto es el
número uno en Portugal y está
dentro del top 100 mundial, de
acuerdo con el Ranking Acadé-
mico de las Universidades del
Mundo. 

Cuenta con una licenciatura,
seis maestrías y cinco doctora-
dos. En infraestructura suma
dos centros de investigación,
seis laboratorios, más de 120
proyectos científicos y más de 7
mil publicaciones científicas.

La Facultad de Organización
Deportiva de la UANL cuenta
con una matrícula de 2 mil 700
estudiantes distribuidos en sus
dos licenciaturas, cinco
maestrías y dos doctorados,
además de 130 maestros.

MÁS ÁREAS 
DE ESTUDIO

Durante el encuentro en la
Universidad de Oporto, los rec-
tores de ambas instituciones fir-
maron cartas de intención para
futuras colaboraciones científi-
cas y académicas con las facul-
tades de Ciencias Físico Mate-
máticas, Derecho y Crimino-
logía, Medicina Veterinaria y
Zootecnia, Salud Pública y
Nutrición y Psicología.

Esto es resultado del trabajo
que desde el inicio del año rea-
lizan ambas universidades con
el objetivo de estrechar su cola-
boración en diversos campos de
estudio. 

Fue el 18 de enero cuando la
Facultad de Deportes de la
Universidad de Oporto y la Fa-
cultad de Organización Depor-
tiva de la Universidad Autó-
noma de Nuevo León oficializa-
ron un convenio de colabora-

ción en materia de movilidad
académica de sus docentes y
estudiantes. 

En ese mismo encuentro rea-
lizado en las instalaciones de la
UANL, nueve dependencias de
la Universidad sostuvieron una
reunión con el Rector de Oporto
para fortalecer sus vínculos
académicos. 

“Nuestra Universidad busca
más vinculaciones en otras
áreas académicas y de investi-
gación con la Autónoma de
Nuevo León. Para nosotros es
importante seguir formalizando
lazos con más instituciones edu-
cativas de Latinoamérica”, ase-
guró en ese momento el Rector
de la Universidad de Oporto,
Antonio Manuel de Sousa. 

De acuerdo con la Secretaría
de Relaciones Internacionales,
hoy en día la UANL tiene alre-
dedor de 274 convenios vigen-
tes con diversas universidades
del mundo.

César López                                 

La Temporada de Música 2024
dio inicio a través del mágico y
sorprendente concierto denomina-
do “Entre luz y sombras”, con el
cual el Teatro del Centro de las
Artes se impregnó de melodías
provenientes de clarinete, violines,
viola y cello.

La sonoridad lograda por
Roberto Flores en el clarinete,
Ricardo Hamaury Gómez en el
violín, Jimena Escobedo a cargo
igualmente de este instrumento,
Andrea Olvera tocando la viola y
Xiadani Yamilet Alejos en el cello,
lograron que el público gozara de
principio a fin.

El programa llevaba como
subtítulo “Weber y Brahms |
Clarinete y cuarteto de cuerdas”, y
en él brilló la musicalidad, el
grado de preparación de los inte-
grantes del quinteto y la calidad
sonora que ofreció el ensamble.

Pese a ser tan diferentes en su
composición, ambos desde su esti-
lo llevaron a la audiencia a vibrar
con notas que refirieron a lo divi-

no hasta lo más obscuro y profun-
do del ser.

La programación de la
Temporada de Música 2024 que
CONARTE ofrece, hace una invi-
tación a las audiencias a conocer
lo que han preparado intérpretes
solistas, dúos, ensambles y grupos
independientes del Estado, del 14
de julio y hasta febrero de 2025.

Temporada de Música 2024 es
el resultado de la convocatoria lan-
zada anualmente por el organismo
cultural, que tiene como objetivo
conformar una programación
incluyente y diversa que dé cabida
a diferentes propuestas de crea-
ción e interpretación musical.

Para esta edición, la
Temporada de Música 2024 estará
conformada por un total de 13
conciertos.

La entrada es de 120 pesos y de
80 pesos para niños, estudiantes,
maestros e INAPAM (con creden-
cial vigente). La venta de boletos
se realizará una hora antes de cada
concierto en la taquilla del Teatro
del Centro de las Artes, ubicado al
interior del Parque Fundidora.

Inicia Temporada 
de Música 2024 

Sonó lo mejor de Weber y Brahms.

Recopilan obra de
Salvador Díaz

César López                                       

La Pinacoteca de Nuevo

León será sede de la presenta-

ción del catálogo de la exposi-

ción La Consistencia del

Souvenir” de Salvador Díaz.

Dicho catálogo ofrece una

recopilación que muestra un

conjunto de obras y algunas

intervenciones en papel perió-

dico de Díaz.

La cita será el día de hoy 17

de julio en punto de las 19:30

horas en la Pinacoteca Nuevo

León.

LOS PRESENTADORES
Con invitación abierta a toda

la comunidad, CONARTE a

través de la Pinacoteca, presen-

tará el catálogo con comenta-

rios de Elvira Lozano de Todd,

directora de este espacio,

Virginie Kastel, crítica de arte y

curadora de la muestra y del

propio artista.

En el texto que presenta la

publicación, Melissa Segura

Guerrero, Secretaria de Cultura

de Nuevo León, señala que en

ella se hallarán referencias a

piezas realizadas con una depu-

rada técnica en diversos forma-

tos y soportes, en las que una

de las principales líneas temáti-

cas es el terremoto de 1985 en

la Ciudad de México que a

Díaz le tocó vivir.

“Originario de la Ciudad de

México y radicado desde su

niñez en Monterrey, con más de

30 años de sólida trayectoria,

exposiciones, reconocimientos

y participaciones en Ferias

Internacionales de Arte

Contemporáneo, dedicado tam-

bién a la docencia, su obra

forma parte de importantes

colecciones públicas y privadas

en México y en el extranjero”,

se lee en el catálogo firmado

por la funcionaria cultural.

“Salvador Díaz es uno de

nuestros más destacados artis-

tas contemporáneos, con un

gran talento, creatividad y dis-

ciplina. Por ello, para CONAR-

TE es muy satisfactorio presen-

tar una muestra de su trabajo

con piezas que nos invitan a

atesorar nuestra memoria per-

sonal y colectiva, destacando la

trascendencia del ser humano y

sus interpretaciones a través del

arte en esta época vertiginosa y

fugaz que estamos viviendo..

El Universal.-                                       

Durante el anuncio del progra-
ma del Festival Internacional
Cervantino (FIC), que este año
presenta su edición número 52 y
tiene Brasil y Oaxaca como país y
estado invitados, respectivamente,
su directora, Mariana Aymerich
Ordóñez, se despidió del
Cervantino con un agradecimiento
a quienes, de una u otra forma, han
sido parte del festival.

TRADICIÓN 
Y VANGUARDIA

Destacó que el programa de
esta edición, el cual se despliega
del 11 al 27 de octubre, navega
entre la tradición, lo clásico, la van-
guardia, lo contemporáneo y la
inclusión, con artistas provenientes
de 24 países y tan diferentes entre
sí: la Companhia de Dança
Deborah Colker, Silvana Estrada,
Nortec, Los Auténticos
Decadentes, Guillermo Velázquez
y Los Leones de la Sierra de
Xichú, el ensamble del Centro de
Experimentación y Producción de
Música Contemporánea
(Cepromusic), Los Patitas de

Perro, así como música electrónica
china y música oaxaqueña tradi-
cional, entre más de 3 mil propues-
tas.

Los aniversarios de figuras
como Antonín Dvorák, Giacomo
Puccini, Felipe Carrillo Puerto y
Heitor Villa-Lobos. La artista
Eugenia León, quien participará en
el festival, habló sobre el legado
del bolero "que llegó de Cuba a
México y de México a
Latinoamérica", y lo resaltó como

una expresión de resistencia.
El embajador de Brasil en

México, Fernando Coimbra,
señaló que en 2024 se celebran 190
años de relaciones diplomáticas
entre México y Brasil. 

Dijo que están muy emociona-
dos por el encuentro y destacó que
la alegría y pasión que caracteriza
a Brasil como pueblo será notoria
en la programación.

Se trata, en sus palabras, de lo
más representativo de las culturas

originarias, la presencia de mujeres
y afrodescendientes y de la comu-
nidad LGBT, con el fin de reflejar
un Brasil inclusivo y plural. 

Entre los platos fuertes que des-
tacó están la ya mencionada
Companhia de Dança Deborah
Colker y el Grupo Galpão para "
invitar a todos a ser parte de este
gran carnaval de Brasil en el
Cervantino".

OAXACA PRESENTE
El gobernador de Oaxaca,

Salomón Jara Cruz, puntualizó que
la Guelaguetza inaugurará el FIC e
invitó a todos a acompañarlos en
esta magna celebración. 

Diego Sinhue Rodríguez
Vallejo, gobernador de
Guanajuato, recordó que en los
últimos años tuvieron que tomarse
decisiones difíciles como realizar
de manera virtual el festival duran-
te el confinamiento.

La secretaria de Cultura,
Alejandra Frausto, cerró la presen-
tación y, al comenzar, puso espe-
cial atención en que se trata de la
edición número 52: "En nuestras
culturas, a los 52 años renace un
nuevo Sol, se renueva la vida". 

Estarán Guelaguetza y carnaval brasileño en el Cervantino

El acuerdo nos permite avanzar en el compromiso de la UANL por garantizar una educación de
prestigio internacional, dijo el rector Santos Guzmán López.

César López                                   

Un llamado de advertencia de
los escenarios de negociación de
los procesos migratorios y el lla-
mado oro blanco (el algodón), es
lo que proyecta la autora Irina
Córdoba Ramírez en su libro
“Desarrollo agrícola y acuerdos
políticos en el norte de México.
Los centros de contratación del
programa bracero, 1947-1964”.

Dicha obra se presentará el
próximo jueves 18 de julio a las
19:00 horas, en el Museo de
Historia Mexicana.

La publicación realizada en
colaboración con el Instituto de
Investigaciones Históricas de la
UNAM, será presentada por los
historiadores Mario Cerutti y
Jaime Sánchez.

Diana Irina Córdoba Ramírez
es doctora y maestra en Historia,
investigadora del Instituto de
Investigaciones Históricas y pro-
fesora de la Facultad de Filosofía

y Letras de la UNAM. Su tesis
doctoral convertida en libro reci-
bió el reconocimiento Charles A.
Hale Fellowship for Mexican
History de LASA.

Para la investigadora el térmi-
no región es una categoría privi-
legiada para analizar la articula-
ción entre migración interna e
internacional y desentrañar los
acuerdos políticos que potencia-
ron el desarrollo agrícola en
México.

Agrega que la migración y el
llamado oro blanco (el algodón)
motivaron en la geografía circun-
dante a los centros de contrata-
ción del Programa Bracero ubica-
dos al norte del Trópico de
Cáncer: Mexicali, Baja
California; Hermosillo y
Empalme, Sonora; Chihuahua,
Chihuahua y Monterrey, Nuevo
León.

Para su investigación con-
frontó los testimonios, proceden-
tes de acervos municipales y esta-

tales, para develar tanto los inte-
reses como la capacidad de inci-
dir en el proceso de las autorida-
des locales, del empresariado
agrícola y de los propios brace-
ros, es decir, los actores múltiples
que dieron forma a los acuerdos
políticos en los contextos migra-
torios. 

De esta manera, la obra se
suma a una historiografía que
problematiza el Programa
Bracero bajo lógicas que develan
el dinamismo de distintos niveles
de Estado y una mayor presencia
de los actores mexicanos en este
episodio de la relación migratoria
entre México y Estados Unidos.

La presentación del libro
“Desarrollo agrícola y acuerdos
políticos en el norte de México.
Los centros de contratación del
programa bracero, 1947-1964”,
de Irina Córdova Ramírez se pre-
senta el jueves 18 de julio a las
19:00 horas, en el Museo de
Historia Mexicana, la entrada es

libre, para más información con-
sulte la página
www.3museos.com

El catálogo ofrece una recopilación que muestra un conjunto
de obras y algunas intervenciones del creador.

Signa UANL convenios con 
la Universidad de Oporto

Presentarán libro sobre el campo y acuerdos políticos

La publicación se presenta
este jueves en el MHM.

‘Entre luz y sombras’

Presentan la edición 52 del Festival.


